
Durante el Miércoles Productivo de esta se-
mana pidió al sector privado, a los empresa-
rios, a la industria, a productores y comune-
ros a incorporarse a las tareas de garantizar 
que el pueblo tenga todo lo que necesita. 

Anunció que se reforzarán militarmente las 
fronteras para evitar contrabando de extrac-
ción, particularmente del ganado bovino y 
bufalino, de acuerdo a solicitud del goberna-
dor de Apure. Foto Prensa Presidencial. pág. 4
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Alertó sobre campaña en redes para promover el odio entre compatriotas

Presidente Nicolás Maduro insta a producir 
en Venezuela 100 por ciento de los alimentos  
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Según el portavoz del Kremlin no parece haber 
mucha disposición de parte de Kiev
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Al Momento

María Zajárova no descarta bombardeos a 
Moscú con armas que EEUU ha dado a Zelensky

Fue exitosa la prueba del misil balístico 
intercontinental de Rusia

Rusia espera por Ucrania para el acuerdo 
bilateral

* Van más de 506 millones  
de contagios

* OPS advierte que la pandemia 
sigue

Coronavirus en el mundo

pág. 12

* China suma 19.927 nuevos casos

Tema del Día 

Daniel Jadue: El orgullo de haber sido escuchado  
y valorado por Maduro” págs. 8 y 9

Estados Unidos añadió 40 entidades y 29 
personajes a la lista de sancionados

Informe preliminar de la comisión especial  

Asamblea Nacional 
ratifica apoyo  
al diálogo que está 
desarrollando  
el Jefe del Estado
Fue unánime el respaldo a los 
planteamientos del Ejecutivo 
a todos los sectores pág. 5 

Ayer discutieron en mesas los temas 

PSUV-Caracas se 
prepara para segunda 
plenaria del V Congreso  
y IV de la Juventud  
Delegados y dirigentes de las 
parroquias elevaron propuestas pág. 5  

Período ya se ha establecido 

Las lluvias seguirán  
en occidente  
y se extenderán  
por todo el país
A finales de abril y en mayo 
avanzarán los aguaceros pág. 6

Tribunal de Londres 
acuerda extradición  
de Julian Assange pág. 12

* En India aumentan las infecciones 
por Covid-19

* En Estados Unidos apelan decisión 
que elimina uso del tapabocas

A uno  
de los 3.000 pág. 2
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T/Eduardo Chapellín
Caracas 

Miguel Cabrera (.333) se fue de 4-3 
en la victoria de Yanquis de Nueva 

York 5-3 ante sus Tigres de Detroit, para 
colocarse a uno de los tres mil hits. Ade-
más anotó y siguió sumando números 
en su ya legendaria carrera en la MLB.

Este jueves sigue la serie contra 
Yanquis de Nueva York, careo pauta-
do a la 1:10 pm. De no lograrlo, luego, 

tendrá otra oportunidad este vienes a 
las 7:10 pm, en el primer juego de una 
serie de tres choques contra Rockies 
de Colorado.

En extrabases ya superó a Ted Wi-
lliams y Jimmie Foxx (1.117), ambos 
miembros del Salón de la Fama, para 
ahora tener el puesto 19 de la MLB. De 
paso, también está a uno del inmortal 
George Brett (1.119) y a cuatro del do-
minicano Manny Ramírez (1.122), para 
poder quedarse con la casilla 17.

Otro dato interesante es que “Miggy”, 
de 38 años, recientemente pegó el ele-
vado de sacrificio número  96 de su tra-
yectoria, un guarismo que le empató 
en el lugar 43 de la historia con Joe 
Morgan, Wade Boggs y Ernie Banks, 
quienes ostentan placas en Coopers-
town, además de Willie Davis Don 
Mattingly y John Olerud.

Con 502 vuelacercas de por vida, 
apenas le separan dos para igualar a 
Murray (504) en el renglón 27. Los dos 

pasaportes recibidos está campaña que 
comienza, le permitió sumar 1.202 en su 
trayectoria, para superar a Lance Berk-
man y ocupar ahora el sitial 60 de todos 
los tiempos. Se ubicó a dos dobletes de 
Barry Bonds (601), para igualarlo en el 
renglón 17. Está a un careo para los 2.600 
en su trayectoria; mientras continúa a 
cinco impulsadas para igualar en el 
sitial 19 a Frank Robinson (1.812).

Cuando logre los tres mil hits se con-
vertirá en el séptimo pelotero de la his-
toria con 3.000 incogibles y 500 jonrones, 
junto como Hank Aaron, Willie Mays, 
Eddie Murray, el cubano Rafael Pal-
meiro, así como con los quisqueyanos 
Albert Pujols y Alex Rodríguez.  
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T/ Redacción CO
Caracas

El Instituto Venezolano de 
los Seguros Sociales (IVSS) 

anunció el pago de la mensua-
lidad correspondiente al mes 

de mayo para pensionados y 
pensionadas e informó sobre la 
incorporaron  19.710 nuevos be-
neficiarios al sistema.

A través de su cuenta de 
Twitter, la institución comu-
nicó que los nuevos beneficia-

dos deben ingresar a la página 
web del IVSS y hacer click en el 
enlace de pensionados, donde 
deberán ingresar el número de 
cédula y fecha de nacimiento.

Debido a las políticas de pro-
tección y seguridad social del 

presidente Nicolás Maduro, los 
jubilados recibieron el pago de 
130 bolívares, con base en el 
salario mínimo establecido en 
la Gaceta oficial N° 6.691 publi-
cada el 15 de marzo. El pasado 
17 de marzo de 2022, se efectuó 

el pago de la primera parte del 
retroactivo, en base al salario 
mínimo establecido, en este 
sentido el decreto expresa que 
los jubilados y pensionados co-
brarán la misma cantidad.

Además, el IVSS pidió a los 
ciudadanos venezolanos de la 
tercera edad estar atentos a la 
banca electrónica para revisar 
su pago.

Ayer llegaron 273 venezolanos de Lima

 

Este año 774 personas han requerido 

de este programa social creado  

por el Gobierno del presidente  

Nicolás Maduro

T/ Redacción CO-Prensa Mppre
F/ Cortesía
Caracas

H
asta la fecha, el Plan Vuelta a la 
Patria ha beneficiado a 7.618 con-
nnacionales que manifestaron 

su deseo de regresar a Venezuela desde 
Perú, informó la cónsul en Lima, Vivian 
Alvarado, a propósito del retorno ayer de 
273 personas provenientes de ese país.    

El avión Airbus 340-600 del Consorcio 
Venezolano de Industrias Aeronáuticas 
y Servicios Aéreos S.A. (Conviasa) des-

pegó el martes del Aeropuerto Interna-
cional Jorge Chávez de Lima con niños, 
niñas, jóvenes, mujeres embarazadas y 
familias enteras cargados de esperanzas 
y muchas emociones.

Con este grupo de connacionales 
totalizan 774 venezolanos repatriados 
en los tres vuelos Lima-Caracas que ha 
dispuesto Conviasa en lo que va de 2022.

“En este vuelo se van 10 futuras ma-
dres, muchas familias completas y mu-
chos niños que regresan a incorporarse 
en el sistema de escolaridad en Venezue-
la. (…) A partir de este momento esas 
familias estarán cargadas de alegría”, 
expresó la diplomática.

CONFIANZA EN EL SISTEMA DE SALUD
Una de las razones que impulsa a mu-

chos venezolanos a regresar al país, es 
la confianza en el sistema de salud boli-
variano. Es el caso de Marvin Santiago 
Correa Rincón, quien durante su estadía 
en Perú fue perdiendo la visión progresi-
vamente, por lo que tomó la decisión de 
atenderse en Venezuela.

“Me siento más confiado con los médi-
cos de mi país, contamos con los mejo-
res oftalmólogos del mundo”, manifestó 

Correa mientras exaltaba también la 
labor que realizan los médicos cubanos 
en la nación. “Voy con la plena confian-
za de que en Venezuela me darán una 
pronta recuperación (…) En mi país 
está la solución”, enfatizó.

MEJORES OPORTUNIDADES
La migración venezolana fue una 

consecuencia directa de las medidas 
coercitivas unilaterales impuestas por 
el Gobierno de Estados Unidos y sus 
aliados contra la nación suramericana, 
además de una campaña impulsada por 
factores de la derecha nacional e inter-
nacional, quienes vendían un falso sueño 
de bienestar.

“No me fue tan bien como esperaba en 
el momento que decidí salir de mi país, 
por lo que tomé la decisión de regresar 
en busca de otras oportunidades (…) Voy 
a trabajar, si podemos hacerlo afuera y 
echarle, también lo puedes hacer dentro 
y con tu familia que es lo más importan-
te», destacó Jesús Losada.

Finalmente, Wendy Córdoba califi-
có el Plan Vuelta a la Patria como una 
“oportunidad para aquellas personas 
que no tienen “la posibilidad de regre-
sar a Venezuela de una manera segura”. 
“Es lindo volver con la familia y retomar 
nuevos sueños junto a los que amamos”, 
expresó.

El Plan Vuelta a la Patria ha benefi-
ciado a 8.795 venezolanos y venezolanas 
provenientes de  Argentina, Brasil, Chile, 
Colombia, Ecuador, Perú, México, 
República Dominicana, Italia y España.

Hoy juegan Yanquis y Tigres a la 1:10 pm

Miguel Cabrera se colocó a uno de los tres mil hits

La institución aprobó 19.710 nuevos beneficiarios

IVSS inició el pago de la pensión correspondiente al mes de mayo
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T/ Redacción CO-AVN
Caracas

En aras de agendar 
un encuentro con los 

líderes de Rusia y Ucra-
nia, el secretario general 
de la Organización de las 
Naciones Unidas (ONU), 
António Guterres, emi-
tió cartas dirigidas a 
las misiones de ambos 
países ante el organismo 
multilateral.

Según el comunicado, 
Guterres solicitó al pre-
sidente ruso, Vladimir 
Putin, que lo recibiera 
en Moscú, y al manda-
tario ucraniano, Volo-

dymyr Zelensky, que 
su encuentro fuese en 
Kiev, informó Prensa 
Latina.

Además, ambos men-
sajes destacan que a 
Guterres le gustaría 
discutir medidas que 
ayuden a generar la 
paz en estas regio-
nes, basándose en la 
Carta de las Naciones 
Unidas y el derecho 
internacional.

El pasado martes el 
secretario instó a una 
tregua humanitaria de 
cuatro días en Ucrania, 
con la finalidad de abrir 
corredores seguros para 

la entrada de asistencia 
y la evacuación de civi-
les; la cual sería desde 
el 21 al 24 de abril, per-
mitiendo que los civiles 
puedan trasladarse de 
las áreas de confronta-
ción, y de esta manera 
generar más apoyo hu-
manitario a lugares que 
los necesitan, como Ma-
riúpol, Donetsk, Lugansk 
y Jersón.

“Rusos y ucranianos 
deben silenciar las ar-
mas de fuego y forjar un 
camino hacia la seguri-
dad para tantas personas 
en riesgo inmediato”, 
manifestó.
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T/ Redacción CO-Prensa Mppre
Madrid

El Consulado General de Venezuela 
en Madrid inició este miércoles la 

jornada especial de apostilla en la que 
se estima atender a cerca de 4.000 con-
nacionales en Madrid en lo referente a 
la apostilla de diversos tipos de docu-
mentos venezolanos.

Durante el primer día de la jornada 
especial se registró una amplia convo-
catoria por parte de la comunidad ve-
nezolana que acudió a la sede consular, 
ubicada en la calle Apolonio Morales, 
para solicitar la apostilla de su docu-
mentación.

El operativo, promovido por la Can-
cillería venezolana e impulsado por las 
autoridades consulares del país, busca 
“agilizar el proceso de apostilla y redu-

cir los tiempos de espera en beneficio de 
la comunidad venezolana residente en 
Madrid y las Comunidades Autónomas 
aledañas”, refirió Wilmer Santiago, 
Coordinador de Legalizaciones y Apos-
tilla de la Oficina de Relaciones Consu-
lares de la Cancillería venezolana.

Los solicitantes de apostilla deben 
acudir de manera presencial a la sede 
consular, siempre con cita previa, pre-
sentando su documentación venezolana 
original (cédula y/o pasaporte), copia del 
pasaporte, dos (2) ejemplares impresos de 
su cita y portando consigo el documento 
que es susceptible de ser apostillado.

El operativo que se extenderá hasta 
el próximo viernes 29 de abril e inclui-
rá atención el sábado 23, tiene previs-
to también una jornada especial en el 
Consulado General de Venezuela en 
Barcelona entre el 2 y el 6 de mayo.

Contempla la transferencia de metodologías

El acuerdo incluye 

estrategias para fortalecer 

las capacidades de gestión 

empresarial de Mipymes  

y emprendimientos

T/ Redacción CO-Prensa Mppre
F/ Cortesía
Caracas

E
l Gobierno Nacional, 
mediante el Ministerio 
del Poder Popular para 

Industrias y Producción Nacio-
nal, firmó con el Programa de 
Naciones Unidas para el Desa-
rrollo (PNUD) un memorándum 
de cooperación técnica interna-

cional en el que se establece una 
estrategia conjunta para forta-
lecer los programas de asisten-
cia técnica implementados por 
la cartera industrial para el 
fortalecimiento de capacidades 
de emprendimientos y micro, 
pequeñas y medianas empresas 
(Mipymes).

Por Venezuela firmó el minis-
tro José Biomorgi y por el PNUD 
Rosicler Gómez Mackliff, repre-
sentante adjunta del programa.

En la actividad estuvieron 
presentes el viceministro para 
Temas Multilaterales del Mi-
nisterio del Poder Popular para 
Relaciones Exteriores, Rubén 
Darío Molina, y la viceministra 
para la Pequeña y Mediana In-

dustria y Nuevas Formas Pro-
ductivas, Diana Castillo.

El memorándum suscrito 
contempla implementar un 
proceso de transferencia de 

metodologías desarrolladas 
por el PNUD para el fortaleci-
miento de capacidades de ges-
tión empresarial de Mipymes y 
emprendimientos.

También se prevé apoyar el 
fortalecimiento de capacidades 
institucionales para la gestión 
de información para el diseño 
e implementación de políticas 
públicas para el desarrollo em-
presarial e industrial, mediante 
el apoyo al desarrollo y puesta 
en marcha del sistema de infor-
mación del Ministerio, denomi-
nado Geoportal y Observatorio 
Pequeña y Mediana Empresa 
(Pyme)-Pequeña y Mediana In-
dustria (Pymi).

Actualmente, el PNUD de-
sarrolla en Venezuela un pro-
grama denominado Apoyo al 
fortalecimiento de la resilien-
cia social y productiva ante los 
efectos de la Covid-19 en Vene-
zuela, el cual tiene por objeto 
brindar asistencia técnica di-
recta para fortalecer las capa-
cidades de gestión empresarial 
y favorecer la resiliencia de 
micros y pequeñas empresas en 
operación, así como el desarrollo 
de emprendimientos.

Denuncia violación de tratados internacionales

ALBA-TCP condena vandalismo contra el consulado de Venezuela en Colombia

T/ AVN
Caracas

La Alianza Bolivariana para 
los Pueblos de Nuestra 

América-Tratado de Comercio 
de los Pueblos (ALBA-TCP) 
emitió un comunicado en el 
que expresó su más profunda 
condena a los actos de vanda-
lismo e incendio del consulado 
de la República Bolivariana de 

Venezuela, ubicado en la ciu-
dad de Bogotá, Colombia, el 18 
de abril pasado.

El secretario ejecutivo del 
ALBA-TCP, Sacha Lorenti, dio a 
conocer el documento en el que 
se destaca que la alianza apoya 
las medidas que emprenda el 
Gobierno de Venezuela para ga-
rantizar el resguardo e inmuni-
dad de sus sedes diplomáticas y 
consulares.

A continuación, el contenido 
íntegro del comunicado.

“Los Estados miembros de la 
Alianza Bolivariana para los 
Pueblos de Nuestra América-
Tratado de Comercio de los 
Pueblos (ALBA-TCP) expresan 
su profunda condena a los actos 
de vandalismo permanentes e 
incendio de la Sede Consular de 
la República Bolivariana de Ve-
nezuela ubicada en la ciudad de 

Bogotá, Colombia, este último 
ocurrido el 18 de abril de 2022.

La Alianza expresa su profun-
da preocupación por la violación 
de los tratados internacionales 
como son las Convenciones de 
Viena sobre Relaciones Diplomá-
ticas y sobre Relaciones Consula-
res que norman la obligación del 
Estado receptor a ‘’(...) respetar 
y a proteger, incluso en caso de 
conflicto armado, los locales con-

sulares, los bienes de la oficina 
consular y sus archivos” (Artí-
culo 27 de la Convención de Viena 
sobre Relaciones Consulares). En 
ese sentido, apoya las medidas 
que emprenda el gobierno de la 
República Bolivariana de Ve-
nezuela para garantizar el res-
guardo e inmunidad de sus Se-
des Diplomáticas y Consulares.

El ALBA-TCP reitera la con-
dena de estos hechos y exhorta 
al cumplimiento del derecho in-
ternacional y de las convencio-
nes internacionales que regu-
lan las relaciones diplomáticas 
y consulares.”

António Guterres desea discutir medidas para la paz

ONU envía cartas a presidentes de Rusia  
y Ucrania para agendar reunión

El operativo se extenderá hasta el 29 de abril

Consulado de Venezuela en Madrid  
inicia jornada especial de apostilla
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El Jefe del Estado puntualizó  

que el país está construyendo  

una nueva prosperidad, una gran 

alianza poderosa de todos  

los sectores productivos y sociales

T/ Deivis Benítez-Minci
F/ Prensa Presidencial
Caracas

E
l presidente de la República Bo-
livariana de Venezuela, Nicolás 
Maduro Moros, pidió ayer a todos 

los sectores agroproductivos duplicar el 
esfuerzo para producir todos los bienes 
necesarios para atender las necesidades 
del pueblo venezolano.

“Venezuela tiene que producir el 100% 
de todo lo que come. Tenemos que hacer 
el esfuerzo supremo, máximo esfuerzo 
para hacerlo todo, planificación perfecta 
y ejecución directa, para nosotros pro-
mover la producción”, expresó el Jefe del 
Estado durante una jornada de trabajo 
de Miércoles Productivo.

En el Palacio de Miraflores, en Cara-
cas, el Mandatario Nacional recalcó que 
se ha diseñado un sistema que permite 
garantizar los bienes y servicios a todos 
los venezolanos: “Tenemos el sistema 
para producir riquezas y distribuirlo de 
manera justa e igualitaria, ahora hay 
que ampliarlo y perfeccionarlo, tenemos 
que alimentarlo con esfuerzo propio ba-
sado en la nueva época monetaria, para 
ir hacia la acumulación y distribución 
de las riquezas del país”.

Aseveró que, en estos momentos, los 
sectores productivos “ven en el trabajo 
y su esfuerzo una manera de producir la 
riqueza que nuestro país está empezan-

do a experimentar, a producir bienes, 
servicios, riquezas, producir”.

También convocó a las comunas y a 
los inversionistas internacionales a ga-
rantizar, en el corto plazo, “el milagro 
económico de producir todo en Venezue-
la. Con el trabajo, la planificación y dedi-
cación lo lograremos”, enfatizó Maduro.

Recordó que con las medidas coerciti-
vas del imperialismo y la guerra econó-
mica algunos sectores apostaron a que 
acabarían con nuestra patria. “Aposta-
ron que Venezuela se hundía y nos iban 
a picar en cuatro pedazos para eliminar 
a la revolución. No conocen el espíritu 
rebelde y combativo de nuestro  pueblo. 
Aquí estamos de pie y más firmes que 
nunca trabajando en la recuperación 
económica del país”.

SISTEMA IGUALITARIO Y JUSTO
“Venezuela cuenta con un sistema 

justo e igualitario que permite la pro-
ducción de alimentos para el pueblo”, 
destacó Maduro, al tiempo que aseguró 

que este año 2022 “es de consolidación 
y recuperación económica con esfuerzo 
propio y mente clara”.

Puntualizó que Venezuela está cons-
truyendo una nueva prosperidad para 
el pueblo, una gran alianza poderosa de 
todos los sectores productivos y socia-
les. “Tenemos el sistema para producir 
riquezas y distribuirlo de manera justa 
e igualitaria, ahora hay que ampliarlo y 
perfeccionarlo, tenemos que alimentarlo 
con esfuerzo propio basado en la nueva 
época monetaria, para ir hacia la acu-
mulación y distribución de las riquezas 
del país”, aseveró el Presidente.

MÁS SEGURIDAD
De igual manera, el presidente Madu-

ro anunció la aplicación de nuevas medi-
das de seguridad estrictas en las zonas 
fronterizas del país para combatir el 
contrabando de ganado hacia Colombia.

“He ordenado nuevas medidas de se-
guridad estrictas al Comando Estraté-
gico Operacional (Ceofanb), al ministro 

Remigio Ceballos y a todos los jefes de 
las REDI y las ZODI por el contrabando 
de ganado hacia Colombia”, afirmó.

“Vamos a exportar, pero legalmente 
con todos sus permisos fitosanitarios, 
permisos arancelarios, pagos de im-
puestos debidos, por las vías legales 
y no que vengan bandas armadas de 
Colombia a robarse el ganado de los 
venezolanos”, añadió.

Esto, responde a una solicitud realiza-
da por el gobernador del estado Apure, 
Eduardo Piñate, quien advirtió que va-
rios productores han denunciado esta 
práctica criminal.

“Hay que hacer un esfuerzo primero 
con el robo de ganado que es un proble-
ma que afecta tanto a productores priva-
do como a los hatos, empresas del estado 
y unidades productivas del Gobierno. 
Tenemos que dar una batalla muy dura 
con relación a eso, hay un instrumento 
en la Asamblea Nacional con relación a 
eso con el tema del abigeato, eso está en 
discusión en este  momento”, expresó el 
gobernador de la región llanera.

CAMPAÑA DE ODIO
De igual manera, denunció que hay 

una campaña de odio y división, “está 
el deseo de llenar de violencia nuestro 
país. Pido que nadie sabotee el proceso 
de recuperación económica paulatino 
que venimos impulsando para la pros-
peridad y felicidad del pueblo”.

Señaló que a pesar de todo el esfuerzo 
del Gobierno Bolivariano y del pueblo 
trabajador todavía hay “personajes” 
que pretenden seguir alimentado el odio 
entre venezolanos, pagando campañas 
para promover odio y división entre 
compatriotas. Todo esto se puede ver en 
las redes sociales.

Anunció medidas de seguridad para zonas fronterizas

El presidente Nicolás Maduro indicó 
que el Gobierno Nacional está afi-

nando las estrategias para enfrentar 
el impacto, el “efecto boomerang” en la 
economía mundial, a causa de las me-
didas coercitivas impuestas a Rusia por  
Occidente.

El Jefe del Estado exigió que se cesen 
todas las sanciones, no solo contra Rusia, 
sino contra todas las naciones sobera-
nas, como Cuba, Nicaragua y Venezuela. 
“Nosotros nos estamos preparando, es-
tamos preparados para enfrentar el im-
pacto del efecto boomerang en la econo-
mía mundial, producto de las aberrantes 
sanciones contra la economía rusa. Hay 
mucha arrogancia en Occidente. Esas 
sanciones deberían ser levantadas, como 

las sanciones a Venezuela, Cuba, Nicara-
gua. Son aberrantes”.

En este sentido, recalcó que las cons-
tantes sanciones contra Rusia, eviden-
cian que los mercados y organismos in-
ternacionales no son independientes, y 
solo están al servicio de Estados Unidos.

“El concepto de sanciones te demues-
tra que la economía no es neutral, que 
los bancos internacionales, el Banco 
Mundial, el Fondo Monetario Interna-
cional, están al servicio de la política, 
de la ideología, de la lucha de poder de 
quienes mandan en Estados Unidos y 
Europa, y utilizan el dólar para torcer-
le los brazos al mundo”, enfatizó.

Al respecto, manifestó que las san-
ciones contra Rusia -después del inicio 

de las operaciones militares especiales 
sobre Ucrania, anunciadas el pasado 24 
de febrero- golpearon fuertemente la 
economía en Europa, Estados Unidos 
y el mundo, lo que ha generado un alza 
inflacionaria en varias naciones.

Colocó como referencia la inflación 
en EEUU, que se ubica en la más alta 
en los últimos 40 años, así como la in-
flación en España, cuya tasa es la más 
alta desde 1985.

“Eso ha impactado en productos como 
el trigo, aceite, la soya, el maíz amari-
llo, ha impacto el precio con el que se 
vende compra, ha generado inflación 
en productos en el mundo”, recalcó.

Por su parte, la vicepresidenta Eje-
cutiva de la República, Delcy Rodrí-

guez, enfatizó que este plan contem-
pla, fomentar la producción nacional 
a través de políticas arancelarias y 
parancelarias.

Para este punto, Rodríguez detalló 
que el próximo viernes sostendrán una 
reunión con campesinos y el Consejo 
Nacional de Economía, con el fin de afi-
nar los detalles para presentar la pro-
puesta la próxima semana.

De igual forma, se trabajará para 
mantener al pueblo “como consumidor 
educado para combatir la especula-
ción”, así como se buscará impulsar la 
producción en los rubros de legumino-
sas y aceite, debido a que estos, son los 
que han generado más impacto en la 
alza inflacionaria en algunas naciones.

Afinan estrategias para enfrentar impacto en la economía por las sanciones contra Rusia
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Exploran nuevos métodos para una comunicación más eficaz

Caracas se prepara para la segunda plenaria  
del V Congreso del PSUV y IV de la Jpsuv

Jorge Rodríguez recalcó avances en el encuentro entre los venezolanos

El presidente de la Asamblea 
Nacional destacó el trabajo que 
ha desarrollado el presidente, 
Nicolás Maduro, para impulsar 
el proceso de diálogo en el país, 
incluso hasta con los sectores 
más recalcitrantes  
de la derecha venezolana 

T/ Luis Ángel Yáñez
F/ Prensa AN
Caracas

E
l presidente de la Asam-
blea Nacional (AN), Jor-
ge Rodríguez, enfatizó 

ayer la importancia del proceso 
de diálogo con todos los sectores 
de la oposición, para poder con-
tinuar con la reconstrucción del 
Estado de bienestar impulsado 
desde hace más de 20 años por 
la Revolución Bolivariana.

“Estamos en proceso de re-
construcción y hay signos de 
que queremos una mesa de diá-
logo donde todos estén sentados 
en la mesa. Estamos en condi-
ciones de hablar con todos y to-
das”, resaltó Rodríguez, duran-
te la plenaria de la Asamblea 
Nacional, donde se presentó un 
informe preliminar de la Comi-
sión Especial para el Diálogo so-
bre el trabajo realizado por esta 
instancia parlamentaria en los 
últimos 14 meses.

Manifestó que en estos mo-
mentos, se encuentra un pro-
ceso de diálogo en evolución, 

convocado por el presidente 
Nicolás Maduro. 

“En este mismo instante hay 
un proceso de diálogo en evolu-
ción. El propio presidente de la 
República convocó a las distin-
tas fuerzas políticas que hacen 
vida dentro de la oposición, 
para tener un contacto directo”, 
recalcó.

Aseveró que, este diálogo, es 
fruto del nuevo escenario que se 
generó en 2021, tras los comicios 
regionales y municipales. 

“Hay una fotografía electoral 
que hay que respetar, recién en 
el 2021. Debemos y estamos ha-
ciéndolo lo está haciendo la co-
misión, hablando con todos, en 
público, en privado, en reunio-
nes, para atender a los temas 
de la gente, ese es un elemento 
del diálogo actual”, manifestó el 
presidente del Parlamento. 

Señaló que desde el Gobierno 
Revolucionario se está traba-

jando en la reconstrucción del 
bienestar del pueblo venezolano 
a pesar de los ataques que, desde 
el imperialismo, se mantienen 
en contra del país. “Hay heridas 
que el pueblo quiere que atenda-
mos en la mesa de negociación”, 
enfatizó Rodríguez.

En este sentido, resaltó el tra-
bajo que se ha realizado desde 
el Ejecutivo Nacional en favor 
del país. 

“Quisiera ver a aquellos opi-
nadores atender a su pueblo con 
todo el bloqueo y los ataques 
que ha tenido que sortear el pre-
sidente Maduro. Quisiera ver si 
ellos con ese bloqueo hubiesen 
atendido al pueblo como lo ha 
hecho Maduro”, recalcó.

Al respecto, Jorge Rodríguez 
recalcó que el encuentro con los 
venezolanos, siempre será bajo 
el respeto, la consideración al 
otro y valores sagrados de esta 
República.

“La soberanía, autodetermi-
nación y no estará nunca en ne-
gociación”, puntualizó.

Durante su intervención, Jor-
ge Rodríguez destacó el trabajo 
realizado por el comandante 
Hugo Chávez, para reparar las 
“cicatrices dejadas por el siste-
ma corrupto de 40 años”. 

“Si algo logró reparar la Revo-
lución Bolivariana, fueron las 
profundas cicatrices dejadas por 
el sistema corrupto por 40 años. 
Chávez vino a atender a ese pue-
blo que se levantó en 1989. Vino 
a recuperar salud, educación, 
vivienda, alfabetización, cultu-
ra, un proceso inmenso y contra 
ese proceso fueron de manera 
directa”, enfatizó Rodríguez.

Rodríguez felicitó a esta co-
misión por los resultados del 
trabajo muy arduo. “No voy a 
someter a consideración este 
informe, porque es un infor-
me preliminar, y creo que esta 
comisión está destinada a se-
guir cumpliendo ese proceso 
de acercamiento entre facto-
res políticos, sociales, econó-
micos, culturales de búsqueda 
de soluciones en esos ámbitos 
que son importantes para los 
venezolanos”, refirió.

OPOSICIÓN RECONOCE 
AVANCES DEL DIÁLOGO 

El informe presentado por la 
Comisión Especial para el Diá-
logo La presentación del refe-
rido documento estuvo a cargo 

del diputado Luis Eduardo Mar-
tínez, Primer Vicepresidente de 
la Comisión de Diálogo, Paz y 
Reconciliación de la AN, quien 
destacó que los avances obteni-
dos por esta instancia han sido 
fundamentales para garantizar 
la paz en nuestro país.

“Las diferencias entre los 
venezolanos debemos resolver-
las entre nosotros. Respeto por 
nuestra autodeterminación  e 
independencia. La paz será para 
siempre si juntos logramos un 
mejor vivir”, aseguró.

ELECCIÓN DEL TSJ
Más temprano, en declara-

ciones a los medios de comu-
nicación, el vicepresidente del 
comité de postulaciones judi-
ciales, José Gregorio Correa, 
afirmó que la elección de nue-
vos magistrados del Tribunal 
Supremo de Justicia (TSJ) de 
Venezuela ha sido producto 
del diálogo nacional.

Aseveró que la justicia “no es 
un tema de mayoría sino de con-
versación, de diálogo y de en-
tendimiento”. El parlamentario 
explicó que durante la Semana 
Santa no cesaron las conversa-
ciones. En este sentido, consi-
dera que en los próximos días 
se anunciará la instauración de 
un nuevo TSJ “que esté al alcan-
ce del ciudadano, que haya sido 
producto de conversaciones de 
diálogo”.

Correa indicó que “ha sido un 
clamor durante años que la jus-
ticia esté al alcance de la mano”. 
A su juicio, se lograrán grandes 
avances a partir de acuerdos, 
“en la medida que no sea un 
tema de mayoría, porque la jus-
ticia no es un tema de mayoría 
sino de conversación, de diálogo 
y de entendimiento”.

T/ L.A.Y.
F/ PSUV
Caracas

La Casa de las Primeras Le-
tras albergó a los delegados 

de las 32 parroquias de la ciudad 
capital acompañados del equipo 
político regional con el fin de 
prepararse y debatir los puntos 
a tratar en la segunda plena-
ria del V Congreso del Partido 
Socialista Unido de Venezuela 
(PSUV) y del IV Congreso de 
la Jpsuv.

La estructura de Caracas del 
Congreso del Partido Socialista 
Unido de Venezuela, encabeza-

da por la Jefa Política de Cara-
cas Tanía Díaz, la Alcaldesa del 
Municipio Libertador, Carmen 
Meléndez y el Jefe de Distrito 
Capital Nahum Fernández se 
reunieron en la ciudad capi-
tal, con el propósito de valorar 
la organización pertinente en 
área comunicacional de la lo-
calidad y definir las estrategias 
en esa materia.

Como parte de la preparato-
ria, rumbo a la segunda Asam-
blea Plenaria del V Congreso del 
PSUV y el IV Congreso de la JP-
SUV, que se realizará el sábado 
23 de abril los equipos evaluarán 
diversa líneas programáticas 

que permitan crear una posible 
agenda de acción concreta en 
dónde se plantean importantes 
puntos como; evaluación de las 
comisiones, nuevos métodos 
para una comunicación más 
eficaz, y la instalación de la sala 
situacional de la Comisión de 
Agitación, Propaganda y Comu-
nicación (APC).

Así lo dio a conocer el parti-
do mediante la publicación de 
un vídeo en la cuenta en la red 
social Twitter, @PartidoPSUV, 
en donde la vicepresidenta de 
Agitación, Propaganda y Comu-
nicación del PSUV, Tania Díaz, 
hizo la invitación a los revolu-

cionarios. “Caracas siempre 
dando el ejemplo. Aquí estamos 
los delegados y delegadas”, ex-
presó Meléndez.

Durante su ponencia en el V 
Congreso Nacional del PSUV 
y el IV Congreso de la JPSUV, 
Díaz aseguró que, ante una gue-
rra comunicacional no conven-
cional, como la que se pretende 

instaurar en el mundo, el acce-
so a las nuevas tecnologías y el 
conocimiento es fundamental 
para contrarrestar los ataques.

“Si el enemigo planifica una 
operación de guerra total en lo 
comunicacional, tenemos que 
defendernos también en lo co-
municacional, con todo lo que 
eso implica”, aseveró.
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“El periodo lluvioso se ha 

establecido ya al sur de 

Apure, Amazonas y Bolívar, 

progresivamente continuará 

avanzando a finales de abril y 

para mayo en la región central, 

así que a prepararse, la gestión 

de riesgo es una cultura 

que debemos tener en toda 

Venezuela”, anunció Inameh

T/ Luis Ángel Yáñez
F/ Archivo CO
Caracas

E
l presidente del Instituto 
Nacional de Meteorología 
e Hidrología (Inameh), 

José Ramón Pereira, informó 
que las lluvias en el occidente 
del país se mantendrán en las 
próximas 24 horas, por lo que 
exhortó a mantenerse en alerta.

“Observamos las imágenes 
de satélite donde tenemos un 
fuerte desarrollo de nubosidad 
en la región centro norte cos-
tero, incluyendo en los estados 
Carabobo, Aragua, Caracas, 
más tarde continuará lloviendo 
en la región capital, La Guai-

ra”, expresó Pereira durante un 
contacto telefónico con Venezo-
lana de Televisión. 

“El periodo lluvioso se ha esta-
blecido ya al sur de Apure, Ama-
zonas y Bolívar, progresivamente 
continuará avanzando a finales 
de abril y para mayo en la región 
central, así que a prepararse, la 
gestión de riesgo es una cultu-
ra que debemos tener en toda  
Venezuela”, añadió. 

De igual forma, alertó que en los 
estados Cojedes, Guárico, Anzoá-
tegui y Monagas, se podrían gene-
rar incendios forestales. 

Para poder atender las emer-
gencias por los incendios, el pre-
sidente del Inameh manifestó 

que se activó el Comando Unifi-
cado Nacional Contra Incendio.

Ante esta situación, Pereira 
recomendó que todas aquellas 
familias que vivan en zonas de 
riesgo se asesoren con los orga-
nismos de seguridad, para con-
tar con un plan de contingencia y 
evitar posibles desastres.

REHABILITAN ZONAS AFECTADAS
EN MÉRIDA Y TRUJILLO 

El gobernador de Mérida, Jehy-
son Guzmán, supervisó los traba-
jos de rehabilitación que llevan a 
cabo entes del Gobierno Boliva-
riano en la parroquia San Rafael 
de Alcázar del municipio Obispo 
Ramos de Lora, una de las siete 

jurisdicciones con reportes de 
afectación por lluvias caídas en 
las últimas 72 horas.

“Activamos el Estado Mayor 
de Emergencias por Lluvias y 
decretamos una alerta general 
para esta zona (Eje Paname-
ricano), de modo que podamos 
movilizar toda nuestra maqui-
naria, equipos de Bomberos, 
Protección Civil (PC), Policía 
y Guardia Nacional”, informó 
este miércoles Guzmán, en de-
claraciones para los servicios 
de información.

Desde un puesto de mando, 
establecido en la sede local de 
PC de San Rafael de Alcázar, el 
gobernador enumeró los secto-
res de atención y frentes de tra-
bajo activados en el municipio 
Obispo Ramos.

Mientras en el eje vial Valera-
Trujillo, se ejecutan labores de 
despeje, con el propósito de miti-
gar riesgos ante la presencia de 
lluvias en el estado Trujillo.

En el lugar se realizó la lim-
pieza de laterales, recolección 
de desechos sólidos y maleza, lo 
que permite una mayor visibili-
dad a los conductores que utili-
zan esta avenida que conecta a 
los municipios Valera, Pampa-
nito y Trujillo (capital).

De igual forma, como medida 
preventiva se han desplegado 
otras instituciones como la Di-
rección Estadal de Protección 
Civil y Administración de De-
sastre y el Cuerpo de Bomberos, 
que mantienen constantes mo-
nitoreos de zonas vulnerables.
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REPUBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA

PODER JUDICIAL
Juzgado Primero de Primera Instancia en
lo Civil, Mercantil, Tránsito y Bancario de

la Circunscripción Judicial del Área
Metropolitana de Caracas.

Caracas, 24 de febrero de 2022
211° y 162°

ASUNTO: AP11-V-2018-000256
EDICTO

SE HACE SABER:
A todas aquellas personas que puedan tener
interés directo y manifiesto en el juicio que
por SIMULACIÓN siguen los ciudadanos
ALEJANDRO UGARTE SPERANDIO,
HERCILIA ROSA DADALI UGARTE
SPERANDIO, ALIRIO UGARTE PELAYO
CHUST, VERONICA UGARTE PELAYO
CHUST y MONICA UGARTE CHUST, contra
los ciudadanos CLAUDIA UGARTE
SPERANDIO, LUIS HORACIO UGARTE
SPERANDIO y ALFREDO JOSE PEREZ
AGUILAR, que por auto de esta misma
fecha, se ordenó la publicación del presente
edicto, a los fines de que comparezcan a
darse por citados los herederos
desconocidos de la De Cujus CELINA
CARIDAD SPERANDIO DE UGARTE, ante
este Juzgado dentro de los sesenta (60) días
continuos siguientes a la última publicación,
consignación y fijación en la cartelera del
tribunal de edicto que se haga, dentro de las
horas de despacho establecidas entre 8:00
am hasta 12:30 pm. Dicho edicto deberá ser
publicado en los diarios “VEA” y “CORREO
DEL ORINOCO”, durante sesenta (60) días,
dos veces por semana, transcurrido dicho
lapso sin que comparecieren, se les
designará defensor Ad-Litem con quien se
entenderá la citación y demás de tramites
del juicio. Se advierte además que el lapso
de comparecencia para todas las partes
emplazadas comenzará, una vez citadas
todas las personas que se crean con
derecho sobre el inmueble objeto de este
proceso, todo de conformidad con el artículo
231 del Código Procedimiento Civil.

EL JUEZ,
YUL RINCONES MALAVE

Centro Simón Bolívar, Edificio Norte. Piso 3.
El Silencio. Caracas.

Circuito Judicial de los Juzgados de Primera
Instancia en lo Civil, Mercantil, Transito y
Bancario de la Circunscripción Judicial del

Área Metropolitana de Caracas.

T/ Prensa TSJ
Caracas

El presidente del Tri-
bunal Supremo de 

Justicia (TSJ), magistrado 
Maikel Moreno, inauguró 
distintos tribunales en Ca-

racas, Miranda y Sucre, 
con la finalidad de conti-
nuar garantizando el acce-
so a la justicia y el debido 
proceso a los venezolanos.

La apertura fue rea-
lizada a través de una  

videoconferencia, dando 
inauguración a tres Tri-
bunales Penales Muni-
cipales y dos Tribunales 
de Ejecución del Circuito 
Judicial Penal del Área 
Metropolitana de Caracas, 

así como un Tribunal de 
Mediación, Sustanciación 
y Ejecución en el estado 
Bolivariano de Miranda y 
un Tribunal de Protección 
de Niños, Niñas y Adoles-
centes; también un Tribu-

nal Superior de Lopnna en 
Cumaná, estado Sucre.

Durante la jornada, el 
magistrado Maikel Mo-
reno expresó que desde el 
Poder Judicial se mantie-
ne un trabajo permanente 
en todo el territorio nacio-
nal, para el fortalecimien-
to de la celeridad procesal 
y que el pueblo cuente con 

un servicio cada vez más 
eficiente, así como brin-
dar una atención digna 
en espacios modernos y 
confortables, lo cual con-
tribuye además en la mo-
dernización del Sistema 
de Justicia.

Organismos de seguridad atienden emergencias en los estados

Del 18 de abril al 1 de julio

UNES inicia proceso de preinscripción para TSU y licenciatura II-2022
T/ L.A.Y.
Caracas

Con el objetivo de lograr la 
profesionalización de los 

funcionarios de los Organis-
mos de Seguridad Ciudadana y 
de Servicios Penitenciarios, la 
Universidad Nacional Experi-
mental de la Seguridad (UNES), 
inicia a escala nacional el pro-
ceso de preinscripción para 
obtener el grado de Técnico 
Superior Universitario (TSU) y 
Licenciatura, proceso II-2022.

Del 18 de abril al 1 de julio, el 
personal activo tendrá la oportu-
nidad de preinscribirse a través 
de la página web www.unes.edu.
ve, para continuar sus estudios 
en los Programas Nacional de 
Formación (PNF) en Servicio Po-
licial, Servicios Penitenciarios, 
Investigación Penal, Bomberil 
en Emergencia Pre-hospitalaria, 
Ciencias del Fuego y Seguridad 
contra Incendios, Protección Civil 
y Administración de Desastres.

Para realizar el pago de los 
aranceles correspondientes para 

Preinscripción 0,0531 e Inscripción 
0,1087 Técnico Superior Universi-
tario (TSU) y Licenciatura Preins-
cripción 0,0611 - Inscripción 0,1190 
valorados en petros, debe ingresar 
a la página web de la Fundación 
UNES www.fundaunes.com, ir a la 
sección Sistema QR (Aranceles) y 
seleccionar la opción Registro o In-
greso para acceder al sistema. Rea-
lizar el registro en la plataforma 
por primera vez o ingresar con sus 
datos si ya ha creado el usuario.

Cabe destacar que en el caso del 
Centro de Formación Distrito Ca-

pital, el pago de los aranceles debe 
ser validado por la oficina de Fun-
daunes obligatoriamente.

Los PNF atienden las priori-
dades y necesidades formativas 
de los cursantes, permitiendo 
que fortalezcan los conocimien-
tos, saberes y habilidades para 
el ejercicio de sus funciones. Los 
estudios impartidos en la UNES 
tienen un impacto directo en los 
procesos de ascenso que le corres-
ponde adelantar al ente rector en 
materia de seguridad y servicio 
 penitenciario.

Fortalecimiento de la celeridad procesal

TSJ inaugura nuevas sedes de tribunales en Caracas, Miranda y Sucre
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T/ Redacción CO-AVN
Caracas

El presidente de la Federa-
ción Nacional de Asocia-

ciones de Productores de Papa 
y Hortalizas de Venezuela 
(Fenaphortv), Aldemaro Or-
tega, informó que el 23 y 24 de 
abril se dará inicio a las se-
gundas ferias agropecuarias 
del occidente de Carabobo.

Explicó que el evento se orga-
niza previo al IV Encuentro Na-
cional de la Papa, se ofertarán 
productos como fertilizantes, 
Urea, Agroquímicos, semillas y 
maquinaria.

El encuentro busca formular 
propuestas que permitan lograr 
recuperar los espacios de pro-
ducción de papa como lo son: 
los Valles de Chirgua, Bejuma, 
Miranda, Montalbán, Lara y  
Aragua, explicó Ortega.

Del mismo modo, invitó a las 
empresas agropecuarias y pro-
ductores que quieran participar 
en el evento que tendrá lugar en 
el municipio Bejuma, publicó la 
Agencia Venezolana de Noticias.

Asimismo, mencionó que el 
evento será inaugurado por el 
gobernador de Carabobo, Rafael 
Lacava, y el alcalde del munici-
pio Bejuma, Lorenzo Remedios.
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T/ Redacción CO
La Guaira

Comprometidos en promover 
y orientar a los jóvenes gra-

duandos de Educación Media y 
Media Técnica, la Zona Educa-
tiva del estado La Guaira, se ini-

cia hoy un recorrido por las co-
munidades para dar a conocer 
los logros y avances de la Expo 
Feria de Universidades 2022.

La información la dio a co-
nocer, Daniel González, auto-
ridad única de educación, de 
la Zona Educativa del litoral y 

dijo que el objetivo es ampliar 
la vocación de estudio a nivel 
universitario y fortalecer el 
Sistema Nacional de Ingreso 
de educación superior.

Informó además sobre la pro-
gramación, y dijo que la misma 
se estará desarrollando en tres 
etapas para garantizar la ma-
yor atención estudiantil en las 
parroquias.

En este sentido, González 
refirió que hoy se inicia desde 
las 8:30 am. A 10:30 am. En las 

parroquia Carayaca, Catia La 
Mar y Urimare. Desde las 11:00 
am. a las 12:30 pm se atenderán 
las parroquias Carlos Soublette, 
Maiquetía y La Guaira y para 
cerrar la tarde desde la 1:00 pm. 
12:30 a 02:30 parroquia Macuto, 
Caraballeda y Naiguatá.

Estas acciones son parte del 
trabajo en equipo que viene de-
sarrollando la zona educativa 
de La Guaira y las diferentes 
Alma Mater que hacen vida en 
nuestro estado.

Informó el ministro Ildemaro Villaroel

Hoy entregarán unidades  

en el estado Miranda. El 30  

de abril la GMVV celebrará  

11 años de haber sido creada

T/ Redacción CO
F/ Cortesía
Caracas

E
l ministro del Poder Po-
pular para Hábitat y 
Vivienda, Idelmaro Vi-

llarroel, informó que hasta la 
fecha se ha entregado 4.023.297 
hogares a través de la Gran 
Misión Vivienda Venezuela 
(GMVV), mientras que Barrio 
Nuevo Barrio Tricolor ha reha-
bilitado 1.923.458 y el Instituto 
Nacional de Tierras Urbanas ha 
entregado un 1.211.029 títulos.

La información la dio a cono-
cer durante la reunión del Órga-
no Superior Nacional de Vivien-
da y Hábitat, número 16, que fue 
realizada en el estado La Guaira 

con el gobernador José Terán y 
el alcalde del municipio Vargas, 
José Suárez.

Además Villarroel, anunció 
que este jueves estarán entre-
gando hogares dignos en el esta-
do Miranda, y resaltó que para el 
30 de abril la GMVV estará cele-
brando 11 años de su creación.

“Al celebrarse 11 años el pre-
sidente Nicolás Maduro, conti-
núa cumplimiento el legado de 
nuestro Comandante Eterno 
Hugo Chávez para el buen vivir 
de nuestro pueblo venezolano”, 
puntualizó.

Por otra parte, reveló que ac-
tivarán una exposición de los 

logros de la GMVV en el Mu-
seo de Arquitectura, ubicado 
en la avenida Bolívar de Ca-
racas; también impulsarán el 
3er Congreso del Movimiento 
Viviendo Venezolano en todo el 
país que agrupa a las diversas 
organizaciones que hacen vida 
en la Misión.

Se realizará el 23 y 24 de abril

Preparan IV Encuentro Nacional de Productores de Papa en Carabobo

El objetivo es fortalecer el Sistema Nacional de Ingreso

Expo Feria de Universidades 2022
recorrerá parroquias de La Guaira
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“Uno mira toda la historia de los 

golpes promovidos por Estados 

Unidos, en el 64 en Brasil, en el 73 

en Chile, después en otros países 

como Argentina o Bolivia, y pasa 

a Venezuela, uno se da cuenta 

que en 50 años de historia los 

norteamericanos no han aprendido 

nada y siguen sin tener un gramo  

de apego con la democracia”, expresó

T/ Carlos Aznárez-Resumen Latinoamericano
F/ Cortesía

D
aniel Jadue, de origen palestino, 
es alcalde de Recoleta, un munici-
pio populoso de la capital chilena, 

pero además, es dirigente comunista del 
ala más crítica de ese partido, alejado de 
las posiciones que manifiestan algunos 
de sus pares que cohabitan el Palacio de 
la Moneda. Jadue, vale recordarlo, fue 
quien compitió con el actual presidente 
Gabriel Boric en los comicios internos 
de la izquierda. Perdió esa votación y 
muchos en Chile comentan que su ines-
perada derrota (figuraba como ganador 
en todas las encuestas) fue gracias a vo-
tos de la derecha volcados hacia Boric, 
a efectos de anular al alcalde comunis-
ta. Recientemente, Jadue participó en 
Venezuela de la Cumbre Internacional 
contra el Fascismo, en el marco del 20o 
aniversario del fracasado golpe de 2002, 
y su ponencia atrajo la atención del pro-
pio Nicolás Maduro, quien en un acto en 
el Palacio Miraflores le pidió que cuente 
cómo hace para sostenerse como alcalde 
durante 10 años y seguir creciendo en 
aceptación de sus vecinos.

–Puede decirse que llegó a Caracas 
sin que muchos aquí lo conocieran 
demasiado y se volvió a Chile con la 
satisfacción de ser reconocido por 
muchos chavistas, que aplaudieron 
sus intervenciones.

–Quiero decir que fue muy grato y muy 
fuerte para mí venir a la conmemoración 
de los 20 años del golpe. Para los demó-
cratas de verdad, un golpe nunca es una 
buena noticia, y jamás puede ser apoya-
do. Para los demócratas de verdad los 
problemas de la democracia se resuelven 
siempre con más democracia y nunca 
con menos, y por lo tanto venir, es tam-
bién un acto de reparación simbólica, 
por el hecho de que el Gobierno de Chi-
le de ese momento (el de Ricardo Lagos), 
apoyó el golpe de Estado, apoyó la cance-

lación de todos los poderes, apoyó la in-
jerencia norteamericana y fue el primer 
país en correr, incluso antes que los nor-
teamericanos, a reconocer al gobierno 
de facto que había cerrado el Congreso y 
suprimido todos los derechos políticos y 
democráticos en Venezuela. Además, es 
un acto de valoración, de la resistencia 
que un pueblo puede hacer contra la in-
tervención extranjera, que cuando uno 
mira toda la historia de los golpes pro-
movidos por Estados Unidos, en el 64 en 
Brasil, en el 73 en Chile, después en otros 
países como Argentina o Bolivia, y pasa 
a Venezuela, uno se da cuenta que en 50 
años de historia los norteamericanos no 
han aprendido nada y siguen sin tener 
un gramo de apego con la democracia. 
Entonces, conmemorar 20 años del golpe 
y al mismo tiempo celebrar 20 años de la 
restauración democrática por la movili-
zación general del pueblo, es un mensaje 
tremendo para los procesos y para las iz-
quierdas latinoamericanas.

LA FUERZA ARMADA
BOLIVARIANA

–También, es un acto de reconocimien-
to, y lo digo muy en serio, para las Fuer-
zas Armadas de Venezuela. En el cono 
sur los pueblos no conocemos fuerzas ar-
madas democráticas, estamos acostum-
brados a que cuando el proyecto neoli-
beral, el proyecto capitalista, el proyecto 
de la derecha política en el país tiene pro-
blemas políticos porque no da respuesta 
a los problemas del pueblo siempre llama 
a los militares para que hagan el trabajo 
sucio y restablezcan, entre comillas, “el 
orden” que les conviene. Entonces, ver de 
primera fuente una fuerza armada que 
no hacen lo que las fuerzas armadas del 
cono sur, que no son capaces de ponerse 
a disposición de los gobiernos extranje-
ros para derrocar a sus pueblos, que no 
son capaces de ponerse al frente de sus 
pueblos para defender intereses ajenos a 
la nación, es una buena noticia.

–Sobre todo viniendo de un país 
donde gobernó Pinochet con el apoyo 
de la derecha más extrema.

-En Chile vivimos la lamentable expe-
riencia de que la fuerza armada se pusie-
ra a disposición del gobierno extranjero, 
no sólo para derrocar a su propio gobier-
no, sino para matar a dos generales en 
jefe de su propio ejército. Entonces, son 
experiencias brutales que han sido natu-
ralizadas en el cono sur, hemos naturali-
zado no solo esto, sino además, que los la-
drones y los corruptos sean presidentes, 
que los que apoyan golpes de estado lle-
guen a ser presidentes. Por lo tanto, me 

pareció que era un buen momento para 
estar acá, y recibí las palabras y el reco-
nocimiento el presidente Maduro, que a 
todo esto vuelve a ser el único presiden-
te reconocido multilateralmente, como 
presidente democrático y constitucional 
de Venezuela, después de la última re-
unión con los enviados de Biden. Estos 
llegan por la crisis que se está viviendo 
por el petróleo, y vinieron, entre comi-
llas, a “pedirle” a los venezolanos que le 
den concesiones para que puedan operar 
empresas americanas en Venezuela para 
venderle petróleo a Estados Unidos y Eu-
ropa. Son señales muy potentes, cuando 
uno mira a Venezuela y ve que ya hace 
mucho tiempo que no hay guarimbas ni 
protestas y ve un renacer económico, y 
que las instituciones de la banca y del 
sistema financiero internacional proyec-
tan un crecimiento del 20 por ciento para 
este año; y para el año que viene uno del 8 
por ciento, teniendo en cuenta que esto se 
da en un contexto latinoamericano don-
de el crecimiento va a estar muy cerca 
de 0%, creo que son buenas noticias por 
el pueblo venezolano, y espero que sean 
buenas noticias para todos los gobiernos 
de la región.

–Qué me dice de la interna que vive 
Chile, en el sentido de las declaracio-
nes de Boric sobre Venezuela y Nica-
ragua, países a los que constantemen-
te rechaza en sus declaraciones.

–Las relaciones internacionales de 
Chile son exclusivamente relaciones 
del Presidente de la República, no voy 
a opinar sobre la posición que el Presi-
dente de la República ha manifestado, sí 
valoro que para el cambio de mando se 
haya invitado al Gobierno de Venezuela, 
independientemente como se hace, a des-
tiempo tratando de que no vaya. Solo el 
acto de reconocer y de invitar ya es un 
reconocimiento. Estoy contento de que 
se terminen estas fricciones que en Chi-
le se establecieron cuando se reconoció 
a Guaidó, que nunca recibió un voto de 
nadie para ser presidente de Venezuela, 
como presidente encargado, y se recono-
cieron además las sanciones unilatera-
les y se apoyaron. Creo que está llegando 
el minuto en que la comunidad interna-
cional abandone su hipocresía, que se 
levanten las sanciones, que además nos 
apoyemos en el multilateralismo y que 
no sigamos apelando al derecho interna-
cional sólo cuando nos viene bien.

–Como miembro del Partido Co-
munista, y de un sector que se puede 
calificar como más crítico, qué capa-
cidad tienen para presionar a fin de 
que el Gobierno no quede de espaldas 

a algunos países del continente con 
posiciones más radicales frente al 
Imperio.

–Lo primero es que el marxismo, sin 
autocrítica, no existe, el marxismo se 
basa primero en que lo único perma-
nente es el cambio, y segundo es que la 
síntesis, la tesis y la antítesis generan 
una síntesis. Eso pasa siempre en la or-
ganización, por ser capaces de mirar 
autocríticamente todo lo que se hace, y 
por lo tanto eso no me pone en escenario 
especial respecto del Gobierno, sino que 
me hace abrazar de manera muy honesta 
y transparente la práctica y doctrina co-
munista. Nosotros somos muy compro-
metidos y leales nunca obsecuentes, por 
eso tenemos libertad para decir las cosas 
cuando no nos parecen o cuando estas se 
apartan de los postulados aprobados en 
nuestro último congreso nacional. Creo 
que el Partido Comunista va a jugar un 
rol que es el que siempre juega, va a ve-
lar por el cumplimiento del programa, 
va a velar por los espacios de autonomía 
del presidente en las materias que le son 
propias de sus atribuciones y siempre va-
mos a ser capaces de decirle al presiden-
te lo que no nos parece. Nosotros somos 
un partido que primero creemos en la 
universalidad de los derechos humanos 
y también creemos en que la comuni-
dad internacional es una comunidad de 
iguales, y que además el derecho inter-
nacional establece la no injerencia en las 
cuestiones internas, que las relaciones 
internacionales deben ser desideologiza-
das y que por lo tanto se debe priorizar la 
integración regional en el espacio de con-
vivencia democrática, respetuosa y en-
tre pares. Vamos a seguir pugnando por 
eso para que se dé así y esperamos que 
Chile llegue a la conclusión a través de 
la dirección del presidente Boric de que 
este es el mejor camino para establecer 
un pacto regional de integración, que es 
necesario para enfrentar el mundo en la 
era de la globalización

–Es poco tiempo para juzgar la ges-
tión de Boric, pero como ves que está 
enfilando la relación, por ejemplo, 
para poner un ejemplo, con los movi-
mientos sociales, con los movimien-
tos populares

-Creo que es temprano para hacer 
evaluaciones de un Gobierno que no ter-
mina de instalarse, es un Gobierno que 
hoy día está preocupado por una serie de 
coyunturas que han dificultado su ins-
talación, instalarse haciéndose cargo de 
todos los desastres que deja al pueblo el 
peor Gobierno de Chile, el Gobierno de la 
derecha. No es sencillo instalarse en un 

El alcalde del municipio Recoleta de la capital chilena participó en la Cumbre Internacional contra el Fascismo

mundo convulsionado por la guerra, por 
muchas opciones extranjeras, por mu-
cha hipocresía internacional, no es fácil 
instalar un Gobierno en un contexto de 
inflación, de un frenazo económico mun-
dial. Por lo tanto, hay que ser absoluta-
mente cauto y generoso en darle un tiem-
po suficiente para que muestre todas sus 
cartas. Creo que lo va a demostrar muy 
pronto, efectivamente espero que poda-
mos concentrarnos en el cumplimiento 
del programa y poder poner en su justa 
dimensión la coyuntura que es la que 
hoy día nos preocupa.

–Hablaste en la reunión con Madu-
ro de la izquierda, de alguna manera, 
planteaste que hay un tipo de izquier-
da que no esta viendo lo que está pa-
sando en el mundo y en el continente 
en especial

–Nosotros lo llamamos progresismo, 
no lo reconozco como izquierda, es un 
término indefinido, carente de ideología 
que sea claramente reconocible y que 
ha optado en las últimas décadas, luego 
de la debacle de los socialismos reales, 
por concentrarse en los intentos por hu-
manizar el capitalismo abandonando 
la idea de superación del mismo y de la 
construcción del socialismo. Esa izquier-
da se ha tornado impotente en su intento 
de abrazar el neoliberalismo tratando de 
humanizarlo. Cuando se enfrenta con la 
realidad, y entiende como inviable esa 
posición al no tener una apuesta clara-
mente de izquierda, le ha permitido a la 
ultraderecha perfilarse como el único 
que puede movilizar y representar  los 
sentimientos de temor, de angustia, de 
incertidumbre, acerca del futuro de las 

grandes mayorías que se ven sobrepa-
sadas por los modelos de producción. 
Entonces, soy crítico de la visión de esa 
izquierda, porque además tiene políticas 
de alianza poco transparentes, le gusta 
los votos de los comunistas, pero no le 
gustan los comunistas y muestran un 
profundo desprecio por los comunistas 
luego de que los comunistas votan por 
ellos y eso me parece que pone en cues-
tión las políticas de alianzas. Una orga-
nización que se acostumbra a pactar con 
quienes los desprecian es una organiza-
ción condenada al fracaso. Creo que hay 
que concentrarse en el restablecimiento 
de los pueblos de izquierda que vuelvan a 
aprender a procesar democráticamente 
sus diferencias, que se sacudan de todos 
los gobiernos neoliberales y que sean ca-
paces de levantar un proyecto de izquier-
da unitaria que se oponga a la globaliza-
ción capitalista.

–Hablando de comunistas, ¿cómo es-
tás viendo que algunos partidos comu-
nistas europeos y no pocos latinoame-
ricanos se han volcado casi a coincidir 
con la OTAN frente al ataque autode-
fensivo de Rusia a Ucrania?

–Lo primero que hay que entender 
es que el conflicto Ucrania-Rusia, la 
OTAN y Estados Unidos, es un conflicto 
entre potencias capitalistas que se es-
tán disputando los recursos naturales 
y los mercados de diversos territorios, 
que cuando la globalización ha alcan-
zado su máxima expresiones a nivel 
mundial solo les queda la guerra como 
herramienta para disputar palmo a pal-
mo los recursos naturales y los territo-
rios. Acá hay que esclarecer primero 

los hechos de que no hay un enfrenta-
miento entre dos modelos económicos, 
entre dos ideologías, entre dos modelos 
de sociedad, acá hay una guerra entre 
capitalistas, lo que muestra la degrada-
ción más brutal del capitalismo a esca-
la global. Eso por una parte, lo segundo 
es que en este contexto de entender que 
es una pelea entre potencias capitalis-
tas uno tiene que ser capaz de mirar la 
historia y analizar el rol que cada actor 
juega, en su justa medida. Se trata de 
un ataque defensivo de Rusia que se ha 
visto amenazada en los últimos 20 años 
por la OTAN, por Estados Unidos que 
se ha ido acercando a las fronteras de 
Rusia de manera amenazante, yo creo 
que con afán de acercarse a la frontera 
con China, y neutralizar cualquier po-
sibilidad de que Rusia vuelva a tener 
un papel protagónico como potencia 
del mundo. Y de esa forma seguir deba-
tiendo y perfilando este mundo bipolar 
que tanto le gusta a los norteamerica-
nos. Hay que recordar, por ejemplo, que 
Rusia en 2005 con Putin a la cabeza le 
propuso a la OTAN entrar a esa Alian-
za y que la OTAN lo rechazó. Hay que 
entender esto en un contexto absoluta-
mente transparente y honesto y decir 
“miren Rusia toleró mucho tiempo las 
amenazas de lo que algunos llaman oc-
cidente y hoy ha decidido que no está 
para seguir soportándola. Ahora son 
dos países que están disputando en su 
ley y por lo tanto nadie puede cuestio-
nar”. Digo muy honestamente, Putin no 
es mejor ni peor que Biden, Putin no es 
mejor ni peor que Macron, no es mejor 
ni peor que Jonhson, son presidentes 

capitalistas que ocupan el derecho in-
ternacional a sus anchas cuando les 
conviene, para evitar que los pequeños 
países puedan competir en igualdad de 
condiciones con ellos. Lo único que hay 
que esperar es que la guerra se termine 
lo antes posible, los únicos que sufren, 
si hay guerra, son todos los pueblos. 
Nadie más que las grandes empresas 
transnacionales de la guerra son las 
que van a ganar, acá no pierde todo el 
mundo, acá muchos se van a enriquecer 
con esta guerra, y la guerra nunca será 
una buena noticia para nadie.

–¿Pero tenés claro que también Rusia 
persigue la nazificación de Ucrania?

–Absolutamente.
–Eso es un peligro muy grande para 

el mundo ya que alienta aún más al 
avance del fascismo.

–Reconozco que Rusia es un país que 
reacciona ante una amenaza, a una po-
lítica de exterminio físico político contra 
su pueblo contra su historia, contra sus 
raíces y eso lo tengo claro. Lo que he pre-
tendido dejar claramente establecido es 
que hay una parte de la izquierda que se 
pierde también pensando que Rusia pla-
nea un proyecto alternativo de sociedad, 
y eso claramente no es. En ese contexto 
uno no defiende a Rusia pero uno criti-
ca la hipocresía occidental, la falta de 
honestidad intelectual, el doble estándar 
de su liderazgo, el que sólo le molesta la 
guerra cuando sus amigos son atacados, 
el que no le moleste la ocupación pales-
tina, la de Chipre, del Sáhara, que no le 
moleste la injerencia que ellos mismos 
han ejercido para instalar dictaduras en 
todo el mundo, que sean capaces de llo-
rar por los inmigrantes rusos después de 
que ellos generan crisis migratorias con 
las intervenciones militares que hacen. 
La verdad que llega a dar risa, verlos a 
ellos criticar a Rusia.

–¿Te trajo muchos problemas en 
la política ser de origen palestino y 
apoyar decididamente la lucha de ese 
pueblo?

–El sionismo tiene un lobby interna-
cional muy desarrollado que persigue a 
quienes critican las políticas de extermi-
nio físico y político que Israel lleva a cabo 
hace 70 años sobre los palestinos, e inten-
tan sistemáticamente transformarlo en 
antisemita. Orientan así una campaña 
de desprestigio profunda que ha tocado 
incluso a instituciones como la Unesco, a 
líderes mundiales como Jeremy Corbyn 
y otros. Por lo tanto, claro que tiene cos-
to ser de origen palestino y apoyar a ese 
pueblo.   

–¿Desde qué zona de Palestina llegó 
tu familia?

-Mi familia viene de la Cisjordania ocu-
pada, o sea que siempre estaré del lado de 
los intereses y los derechos internaciona-
les y de los derechos colectivos de todos 
los pueblos del mundo. Tengo la misma 
posición frente a Palestina que frente 
al Wallmapu. Tengo la misma posición 
frente al Polisario en el Sáhara, creo que 
lo único que le puedo pedir a los políticos 
y a la política del mundo es que al menos 
presenten consistencia lógica de los dis-
cursos, de los relatos y las acciones.
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Realizaron jornadas de saneamiento y concientización ambiental

El plan impactó 44 parques 

nacionales y 38 monumentos 

naturales, informaron  

las autoridades

T/ Redacción CO
F/ Cortesía
Caracas

D
urante la Semana Santa 
Segura 2022, el Minis-
terio del Poder Popular 

para el Ecosocialismo (Minec) 
y sus entes adscritos realiza-
ron varias actividades entre las 
que destaca la campaña “Dale 
la cola a tu basura”, con dece-
nas de dinámicas recreativas 
y charlas de sensibilización a 
la población en varios estados 
del país.

La fuerza ecosocialista señaló 
que participaron 11.047 perso-
nas entre servidores del Minec 
y organismos adscritos, Guar-
daparques y Bomberos Fores-
tales del Instituto Nacional de 
Parques (Inparques), Guardia-
nes del Árbol, Brigadas contra 
el Cambio Climático, volun-
tarios, movimientos sociales, 
movimientos ecosocialistas y 
otras organizaciones.

Los ecosocialistas estuvie-
ron en 44 parques nacionales y 
en igual número de recreacio-
nales en 38 monumentos natu-
rales, 35 ríos, 19 playas y tres 
zoológicos, de los que se logró 
recolectar 68.754 kilogramos 
de desechos sólidos, informaron 
las autoridades.

El balance ofreció los siguien-
tes datos: se logró hacer 1.099 
encuentros comunicacionales, 
80 reuniones comunitarias, 119 
eventos culturales, 384 jorna-
das deportivas, 739 momentos 
ecológicos ambientales y 402 
actividades recreativas.

Los visitantes a los parques 
nacionales llegaron a 1.099.662, 
con presencia de 500.267 adul-
tos, 186.658 adolescentes, 159,437 
niños, 153.933 niñas, 91.361 adul-
tos mayores y 8.006 personas 
con alguna discapacidad.

El Parque Nacional Morrocoy 
recibió el mayor número de tu-
ristas con 235.608, seguido del 
Parque Recreacional Genera-
lísimo Francisco de Miranda, 
144.039; el Parque Recreacio-
nal Alí Primera, 68.593; el Par-
que Nacional Waraira Repano 
63.590; y el Parque Nacional 
Henri Pittier 52.968; cifras se-
gún el último informe.

En Amazonas prevaleció la 
recreación y los conversatorios 
sobre el buen manejo y dispo-
sición de los desechos sólidos 
en el Tobogán de la Selva del 
municipio Atures.

También en Lara y Nueva 
Esparta se presentaron los en-
cuentros ecológicos y recreati-
vos, a su vez se hizo un llamado 
a recolectar los residuos que se 
generan.

Mientras tanto, en Cojedes 
entregaron bolsas de basura 
para que los turistas recogie-
ran la basura en el Parque Na-
cional Tirgua General Manuel 
Manrique.

Los visitantes a Miranda re-
cibieron bolsas de polietileno 
para la basura que incluyó a 
transeúntes que se trasladaban 
hacia El Jarillo y la Colonia 
Tovar.

En la Playa Adícora de Fal-
cón se realizó una campaña de 
concientización con un llamado 
a los turistas a mantener libres 
de desechos sólidos los espacios 
naturales.

Un festival deportivo y musi-
cal se llevó a cabo en las playas, 
ríos y balnearios de La Guaira, 
donde, además, los Guardianes 
de la Playa exhibieron sus habi-
lidades de rescate.

Una jornada de saneamiento 
y concientización ambiental se 
efectuó en el Parque Recrea-
cional Generalísimo Francisco 
de Miranda, al este de la Gran 
Caracas.

Igualmente, hubo un campa-
mento de formación ecosocialis-
ta en el puesto de Los Venados 
del Parque Nacional Waraira 
Repano, dirigido a los brigadis-
tas contra el cambio climático 
de la capital venezolana.

En el Zulia, representantes 
del Instituto para el Control y 
la Conservación de la Cuenca 
del Lago de Maracaibo (Iclam), 
ente adscrito al Minec, asistie-
ron al Centro de Educación 
Inicial CIE Santa Bárbara, 
para seguir con las jornadas 
de Formación Ambiental.

El puesto de Guardaparques 
rehabilitado y dos motores de 
lancha fueron entregados a la 
Capitanía General del sector 2 
de Canaima, correspondiente 
a la comunidad Kamarata Ka-
naimö. La acción es un esfuerzo 
más del Instituto Nacional de 
Parques (Inparques) y el Minec, 
para garantizar las condiciones 
operativas y logísticas de los 
funcionarios en las labores de 
vigilancia y control.

A petición del alcalde de Guacaipuro Farith Fraija

Cuerpos policiales custodian el Parque

Nacional Macarao para garantizar la seguridad

T/ Redacción CO
Guatire

Funcionarios de la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana del muni-

cipio Guaicaipuro, la Guardia Nacio-
nal Bolivariana, la Policía del estado 
Miranda y la Policía Municipal se 
ubicaron en la zona montañosa cer-
cana al Parque Nacional Macarao 
luego de la denuncia de un robo que 
se registró durante Semana Santa en 
el lugar.

El secretario de Seguridad Ciu-
dadana de Guaicaipuro, inspector 
Carlos Andrade, señaló que los 
uniformados se distribuyeron en 
atención a la petición del alcal-
de Farith Fraija, luego de recibir 
denuncias de robos ocurridos en 
las montañas que colindan con 
La Culebra y el Parque Nacional 
Macarao.

“Nos activamos de manera inme-
diata para dar respuesta a nuestra 
ciudadanía y recorrimos las monta-

ñas entre los sectores: Santa Rosa, 
Ramo Verde, La Culebra y Colinas 
del Paso, a fin de identificar y ubicar 
a quienes con su accionar delictivo 
coartan la tranquilidad de nuestros 
ciudadanos que se trasladan a estos 
espacios con fines de turismo y de-
porte”, explicó Andrade.

Precisó el secretario que luego 
de la denuncia recibida a través 
de la sala situacional se activaron 
las investigaciones a fin de identi-
ficar a la banda que pretende im-
poner su acción delictiva en estos 
espacios.

“Fueron muy importantes los 
avances y seguiremos de manera 
permanente en estos espacios, para 
hacer justicia y brindar tranquili-
dad. Somos garantes de paz, pero 
quién decida delinquir en nuestra 
jurisdicción debe también estar dis-
puesto a asumir las consecuencias, 
porque en este municipio no hay 
espacio para el hampa”, aseveró el 
funcionario.

Una de las obras será reacondicionar el acueducto de Turgua

Aprueban presupuesto para optimizar
servicio de agua potable en El Hatillo
T/ Redacción CO
Miranda

El gobernador del estado Miranda, Héctor 
Rodríguez, aprobó este miércoles 37.700 

dólares para optimizar el servicio de agua 
potable en varias comunidades del munici-
pio El Hatillo.

Desde el sector Sabaneta, durante la reali-
zación de una jornada de atención integral, 
el mandatario regional explicó que del total 
presupuestado, 21.700 dólares serán para 
reacondicionar el sistema de captación, al-
macenamiento y bombeo del acueducto de 
Turgua, que suministrará 12.500 litros de 
agua potable a la comunidad, reseña nota de 
prensa de la gobernación de Miranda.

Los otros 16.000 dólares aprobados se em-
plearán para la compra e instalación de un 
tanque australiano, así como la creación de la 
red de suministro de agua potable, que benefi-
ciará a las familias de las comunidades Saba-
neta y Cañaveral, también en El Hatillo.

ATENCIÓN INTEGRAL
Para dar continuidad a las jornadas de 

rehabilitación vial, Rodríguez aprobó tam-

bién la entrega de 120 toneladas de asfalto 
para los arreglos de las principales calles 
y avenidas del municipio.

Así mismo, para el fortalecimiento de la 
atención médica en las comunidades de El 
Hatillo, Rodríguez también hizo entrega 
de una ambulancia que beneficiará a las 
comunidades y exhortó a los mirandinos a 
hacer contraloría social para garantizar el 
correcto funcionamiento de la misma.

Durante la jornada, el Gobernador tam-
bién anunció la incorporación de una nueva 
unidad de transporte público Transmiran-
da, la cual atenderá las rutas del eje Turgua-
Sabaneta. Adelantó que serán adquiridas 100 
unidades más, para llegar este año a las 500.

“Estamos comprando 100 autobuses 
nuevos y con la recuperación de otros, 
estimamos llegar este año a 500 unidades 
Transmiranda”, ratificó Héctor Rodríguez 
en asamblea con la comunidad.

En la actividad, también hizo entrega de 
50 nuevos cilindros de gas, luminarias y kits 
agrícolas (pala, pico, escardilla, desmaleza-
dora y rastrillo), además de la aprobación de 
10 financiamientos para los emprendedores 
del municipio mirandino.
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ASUNTO: AP11-V-2018-000299  
TERCER Y ÚLTIMO CARTEL DE REMATE 

SE HACE SABER:  
           Que con motivo del juicio que por COBRO DE 
BOLÍVARES sigue el ciudadano JUAN ANTONIO 
BRACAMONTE GUERRERO, venezolano, mayor de edad, y 
titular de la cédula de identidad N° V- 10.375.571, quien cedió los 
derechos litigiosos a la Sociedad Mercantil GRUPO VENERGY, 
S.A, inscrita en el Registro Mercantil Segundo de la 
Circunscripción Judicial del Distrito Federal y Estado Miranda en 
fecha 25/08/2009, bajo el N° 10, Tomo 191 A sdo. contra la 
Sociedad Mercantil GIVETON HOLDING´S INC, este Tribunal por 
auto de esta misma fecha, acordó librar el Tercer Cartel de 
Remate, el cual deberá ser publicado en un (1) diario de mayor 
circulación Nacional (CORREO DEL ORINOCO), a fin de rematar 
cuatro (4) bienes inmuebles constituidos por oficinas propiedad 
del demandado ubicados en el Edificio Forum, construido entre 
las Avenidas Las Mercedes, Carabobo y Guaicaipuro de la 
urbanización El Rosal, Municipio Chacao, Estado Miranda; y se 
fija el Decimo Quinto (15°) de despacho siguiente a la constancia 
en autos de la publicación, consignación y fijación que del 
presente cartel se haga en la cartelera del Tribunal, a las 09:00 
a.m., para que tenga lugar el acto de subasta publica de los 
siguientes bienes inmuebles:  
*Oficina NUEVE RAYA A (9-A): Oficina A del piso 9, conformada 
por Doscientos setenta y cuatro metros cuadrados (274 m2) e 
inscrita en el numero de catastro: 207160010000019, 
comprendida dentro de los siguientes linderos: por el NORTE: 
con fachada Norte del edificio; por el SUR: con fachada Sur del 
edificio; por el ESTE: con fachada Este del edificio; y por el 
OESTE: En línea quebrada en parte con las escaleras de 
emergencia y pasillo de circulación de la planta respectiva y en 
parte con cuarto de equipo de aire acondicionado N° 1 y foso de 
los ascensores. 
*Oficina NUEVE RAYA B (9-B): Oficina B del piso 9, conformada 
por Doscientos setenta y cuatro metros cuadrados (274 m2) e 
inscrita en el numero de catastro: 07160010000020, 
comprendida  dentro  de  los  siguientes  linderos:  por  el  
NORTE: con fachada Norte del Edificio; por el SUR: con fachada 
Sur del edificio; por el ESTE: En línea quebrada en parte con las 
escaleras de emergencia y pasillo de circulación de la planta 
respectiva y en parte con cuarto de equipo de aire acondicionado 
N° 2 y foso de los ascensores; y por el OESTE: con fachado 
Oeste del edificio. 
*Oficina DIEZ RAYA A (10-A): Oficina A del Piso 10, conformada 
por Doscientos setenta y cuatro metros cuadrados (274 m2) e 
inscrita en el numero de catastro: 07160010000021, 
comprendida  dentro  de  los  siguientes  linderos:  por  el  
NORTE: con fachada Norte del Edificio; por el SUR: con fachada 
Sur del edificio; por el ESTE: con fachada Este del edificio; y por 
el OESTE: en línea quebrada en parte con las escaleras de 
emergencia y pasillo de circulación de la planta respectiva y en 
parte cuarto de equipo de aire acondicionado N° 01 y foso de los 
ascensores. 
*Oficina DIEZ RAYA B (10-B): Oficina B del Piso 10, conformado 
por Doscientos setenta y cuatro metros cuadrados (274 m2) e 
inscrita en el numero de catastro: 207160010000022, 
comprendida dentro de los siguientes linderos: por el NORTE: 
con fachada Norte del edificio; por el SUR: con fachada Sur del 
edificio; por el ESTE: en línea quebrada en parte con las 
escaleras de emergencia y pasillo de circulación de la planta 
respectiva y en parte cuarto de equipo de aire acondicionado N° 
2 y foso de los ascensores; y por el OESTE: Con fachada Oeste 
del edificio. 
A cada uno de los deslindados Locales para oficinas le 
pertenecen como accesorios inseparables de la propiedad de los 
mismos, dos (02) puestos de estacionamientos de vehículos 
distinguidos con los números CINCO (05) y SEIS (06) asignados 
al Local Nueve Raya A (9-A); VEINTE (20) y VEINTIUNO (21) 
asignados al Local Nueve Raya B (9-B); VEINTITRES (23) y 
VEINTICUATRO (24) asignados al Local Diez Raya A (10-A); y 
VEINTICINCO (25) y VEINTISEIS (26) asignados al Local Diez 
Raya B (10-B), ubicados todos en la Planta Semi Sótano uno (01) 
del edificio.  
           Que la subasta se hará conforme lo establecido en el 
articulo 1.071 del Código Civil y 555 del Código de Procedimiento 
Civil.  
           Que el remate versará sobre la propiedad que tiene la 
parte demandada sobre los cuatro (04) inmuebles descritos, los 
cuales fueron evaluados por el Partidor designado en la cantidad 
de Un Millón Cuarenta y cuatro Mil Cuatrocientos Ochenta y 
Ocho Bolívares Digitales (Bs. D 1.044. 488,00), cada uno, 
según informe de avaluó presentado en fecha 02 febrero de 
2021.             
           Que no se oirán posturas inferiores al monto del 
justiprecio, y que para tomar parte de las propuestas deberá 
consignar previamente ante la secretaria de este despacho, el 
diez por ciento (10%) del valor del justiprecio, mediante cheque 
de gerencia a nombre del  Tribunal.  
           Que la adjudicación del bien se hará en quien haya hecho 
la mayor oferta y que el precio ofrecido por quien obtenga la 
buena pro. deberá ser efectivo y mediante cheque de gerencia, 
el mismo día o dentro de los tres (03) días de despacho 
siguientes a la adjudicación.     
           Que sobre dichos inmuebles según Certificación de 
Gravámenes expedida en fecha 26 de Enero de 2022, por el 
Registro Público del Municipio Chacao del Estado Miranda, no 
pesa Gravamen Hipotecario vigente Que exista Medidas de 
Prohibición de Enajenar y Gravar Comunicada a esa Oficina de 
Registro mediante oficio N° SAREN-DG-CJ-0230-O-0000075, DE 
FECHA 20/04/2018, notificado  a esa oficina de Registro en fecha 
23/04/2018, quedando agregada al cuaderno de comprobante 
con el N° 47, 2do trimestre del año 2018, igualmente existe 
medida de Embargo Ejecutivo,  que fue notificada a esa Oficina 
de Registro, en fecha 08/06/2021, quedando agregada al 
cuaderno de comprobante bajo el N° 35, 2do Trimestre del año 
2021, según oficio N° SAREN-DG-02413-CJ-0230-O-0000180.           
           Que el presente cartel de subasta es el ULTIMO DE LOS 
TRES que han de ser publicados, CON INTERVALO DE DIEZ 
(10) DIAS CALENDARIO ENTRE UNO Y OTRO, siendo que en el 
texto del presente cartel se señalo expresamente la fecha y hora 
del lugar de subasta, el justiprecio y los gravámenes existentes 
en el bien inmueble.             
           Que  para  mayor  información  podrán  acudir  a  la  sede 
de este Tribunal en horas de Despacho, comprendidas entre las 
8:30 A M., a 12:30 P.M.-  DIOS Y FEDERACION 

EL JUEZ SUPLENTE  
YUL RINCONES MALAVE 

SUNAS

REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA  
PODER JUDICIAL 

Juzgado Primero de Primera Instancia en lo Civil, Mercantil y 
Tránsito de la Circunscripción Judicial del  

Área Metropolitana de Caracas.  
Caracas, 08 de abril de 2022 

211 y 162  

Rusia probó con éxito su misil balístico interconti-
nental Sarmat, en el cosmódromo de Plesetsk, informó 
el Ministerio de Defensa ruso.

“Hoy (ayer) a las 15.12 hora de Moscú (GMT+3) en el 
cosmódromo de prueba estatal Plesetsk, en la región 
de Arjánguelsk, se llevó a cabo el lanzamiento exito-
so de un misil balístico intercontinental Sarmat”, fue el 
mensaje del Ministerio de Defensa ruso.

“Los objetivos de lanzamiento se han cumplido en 
su totalidad. Se han confirmado las características del 
diseño en todas las etapas del vuelo. Los bloques de 
entrenamiento han llegado a la zona del objetivo en el 
campo de entrenamiento de Kura, en la península de 
Kamchatka”, dijo la cartera de Defensa.

Tras el lanzamiento, el presidente de Rusia, Vladimir 
Putin, felicitó a los militares por la prueba exitosa del 
proyectil. “El nuevo complejo tiene características tác-
tico-técnicas más altas y es capaz de superar todos los 
medios de defensa antimisil modernos”, señaló, para 
luego agregar que el Sarmat no tiene análogos en el 
mundo y no los tendrá “durante mucho tiempo”.

“La pelota está en el tejado de Ucrania”, señaló  

“La dinámica de trabajo 

de la parte ucraniana 

deja mucho que desear 

porque no expresan 

mucha disposición a 

intensificar el proceso 

de negociaciones”, dijo 

el portavoz del Kremlin 

Dmitri Peskov

T/ Redacción CO-Sputnik-Rusia 
Today-Actualidad DW
F/ Cortesía
Moscú

R
usia está a la espe-
ra de la respuesta 
de Kiev sobre el 

proyecto del documento 
con cláusulas exactas, dijo 
el portavoz del Kremlin, 
Dmitri Peskov, quien des-
tacó que ya entregaron 
a la parte ucraniana un 
proyecto con fórmulas ab-
solutamente claras. “La 
pelota está en su tejado. 
Esperamos la respuesta”, 
dijo.

Peskov indicó que Kiev 
constantemente se retrac-
ta de lo acordado antes y 
cambia sus declaraciones, 
lo cual a su juicio “tiene 
muy malas consecuen-
cias” para el avance de las 
negociaciones.

Ante una pregunta so-
bre los plazos para recibir 
la respuesta, Peskov dijo 
que todo depende de Kiev.

Para el portavoz del 
Kremlin, “la dinámica de 
trabajo de la parte ucra-
niana deja mucho que 
desear, quien reiteró su 
apreciación sobre “la poca 
disposición a intensificar 

el proceso de negociacio-
nes” expresada por las 
autoridades ucranianas.

OPCIONES VIABLES  
En conferencia de pren-

sa, la portavoz del Minis-
terio de Exteriores ruso, 
María Zajárova, llamó a 
Kiev a buscar opciones 
viables para alcanzar un 
acuerdo bilateral.  

Indicó que si el régimen 
de Kiev está comprometi-
do con su deseo, expresado 
públicamente y confirma-
do, de negociar, debería 
comenzar a buscar opcio-
nes viables para lograr un 
acuerdo.

LAS NEGOCIACIONES
CONTINÚAN

A juicio de Zajárova, la 
delegación ucraniana tra-
ta de retrasar el proceso 
de consultas, “negándo-
se a adoptar un enfoque 
constructivo sobre cues-
tiones prioritarias y a res-
ponder rápidamente a las 
propuestas rusas”. Dijo 
que pese a esto, las nego-
ciaciones ruso-ucranianas 
continúan.

AGENDA RUSA
Zajárova reiteró que la 

agenda rusa incluye te-
mas de desmilitarización 
y desnazificación, restau-
ración del estatus oficial 
del idioma ruso, recono-
cimiento de las realidades 
territoriales modernas, 
incluida la adhesión de 
Crimea a Rusia, y la inde-
pendencia de las Repúbli-
cas Populares de Donetsk 
y Lugansk.

La diplomática declaró 
que Moscú no descarta 

que el territorio ruso 
pueda ser bombardeado 
con armas estadouni-
denses suministradas a 
Ucrania. En tal sentido 
señaló que los helicópte-
ros entregados a Ucrania 
son los mismos que el 
Pentágono había sumi-
nistrado al Ejército de 
Afganistán.

TORNEO WIMBLEDON
SE VERÁ AFECTADO

El portavoz del Kremlin 
Dmitri Peskov calificó de 
“inadmisible” la decisión 
del club londinense de 
tenis All England Lawn 
Tennis y Croquet Club 
(Aeltc) de prohibir a los 
jugadores de Rusia par-
ticipar en el Campeonato 
de Wimbledon, que se de-
sarrollará entre el 27 de 
junio y el 10 de julio.

“Es inadmisible ha-
cer una vez más a los 
deportistas rehenes de 
algunos prejuicios polí-
ticos, intrigas políticas 
y acciones hostiles hacia 
nuestro país”, añadió el 
portavoz como reacción 
del Kremlin a esta deci-
sión. Subrayó que el pro-
pio torneo de Wimbledon 
se verá afectado si se que-
da sin tenistas rusos, que 
suelen ocupar “las pri-

meras líneas del ranking 
mundial”.

EVACUACIÓN
Rusia evacuó a casi 

900.000 personas de 
Ucrania y las Repúblicas 
Populares de Donetsk y 
Lugansk, informó el jefe 
del Centro Nacional de 
Gestión de Defensa ruso, 
Mijaíl Mizíntsev.

“En las últimas 24 ho-
ras 14.982 personas han 
sido evacuadas a Rusia 
desde regiones peligrosas 
de Ucrania y de las Repú-
blicas Populares de Do-
netsk y Lugansk. En total, 
desde el inicio de la opera-
ción militar especial, ya 
son 894.030 las personas 
evacuadas, de las cuales 
163.761 son niños”, dijo.

Mizíntsev declaró que 
Rusia recibió en las últi-
mas 24 horas 357 solici-
tudes de ciudadanos ex-
tranjeros y ucranianos, y 
subrayó que alrededor de 
2,8 millones de dichas so-
licitudes son de 2.128 asen-
tamientos de Ucrania. 
Denunció que los naciona-
listas ucranianos siguen 
reteniendo como “escudo 
humano” a 6.126 ciudadanos 
de nueve países.

NUEVAS SANCIONES
El Departamento del Te-

soro anunció que EEUU 
añadió a 40 entidades ru-
sas y 29 individuos a la 
lista de nacionales sancio-
nados de la Oficina de Con-
trol de Activos Extranje-
ros (OFAC). Las mismas 
van dirigidas a personas 
físicas, entre ellas la di-
rectora del Banco Central 
de Rusia, Xenia Yudáeva; 
y el jefe del Banco Otkritie 
FC, Mijaíl Zadornov; así 
como a otros individuos 
relacionados con las ins-
tituciones financieras del 
país euroasiático.

Además, EEUU impo-
ne restricciones de visa a 
635 nacionales rusos por 
presuntas actividades que 
amenazan a Ucrania, así 
como a tres funcionarios 
por su supuesta participa-
ción en abusos de los dere-
chos humanos en Donbás.

ENVÍO DE ARMAS
Desde que comenzó la 

operación militar de Ru-
sia en Ucrania, a finales 
de febrero, Washington ha 
destinado más de 2.500 mi-
llones de dólares en asis-
tencia militar a Ucrania y 
planea aumentar esta ci-
fra. Los funcionarios nor-

teamericanos advierten 
de que no saben dónde va 
a parar el arsenal sumi-
nistrado, pero este apoyo 
se traduce en enormes be-
neficios para la industria 
armamentista.

“Todo lo que se envía 
hoy a Ucrania proviene 
de reservas, ya sea del 
Departamento de Defen-
sa o de nuestros aliados 
de la OTAN, y todo esto 
son buenas noticias”, dijo 
el pasado 25 de marzo el 
director ejecutivo de Ra-
ytheon, Gregory Hayes, 
quien encabeza uno de los 
principales grupos em-
presariales fabricantes de 
armas de EEUU. “Even-
tualmente tendremos que 
reponerlo y veremos un 
beneficio para el negocio 
en los próximos años”, 
agregó.
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Van más de 506 millones  
de personas contagiadas

En el ámbito mundial se contabilizan 
506.152.603 casos de Covid-19, de 
los cuales 6.228.762 corresponden a 
personas fallecidas y 458.335.459 a casos 
recuperados. Estados Unidos es el país 
con más casos y muertes a escala mundial 
con 82.416.687 casos confirmados y 
1.016.159 decesos. La India ocupa el 
segundo lugar con 43.047.594 contagios 
y 522.006 fallecidos. En América Latina 
Brasil es el país más afectado por la 
pandemia con 30.279.270 contagios, y 
662.266 muertes por Covid-19.

OPS advierte que la 
pandemia continúa

La Organización Panamericana de la Sa-
lud (OPS) advirtió que la pandemia de Co-
vid-19 aún no ha concluido y pidió no ba-
jar la guardia, pero admitió que cada país 
puede tomar “sus propias decisiones” 
sobre su manejo. Así lo aseguró la direc-
tora del organismo, Carissa Etienne, al ser 
consultada sobre el fin de la emergencia 
sanitaria en países como Brasil, Uruguay 
y Paraguay. Recordó la funcionaria que 
las variantes siguen circulando..

China suma 19.927 nuevos casos

China suma siete fallecimientos y 19.927 
casos de Covid-19 entre confirmados y 
asintomáticos, en otra jornada donde 
Shanghái aporta las estadísticas más 
altas debido al rebrote con la variante 
ómicron del SARS-CoV-2. Esta municipa-
lidad concentró todos los muertos (siete) 
y 18.901 nuevos pacientes, mientras el 
resto de los contagios surgieron en otras 
14 demarcaciones del país.

India reporta nuevo aumento 
de infecciones de Covid-19 

Datos del Ministerio de Salud y Bienestar 
Familiar de India revelan que el país re-
gistró 2.067 nuevos contagios de Covid-
19 y aumentó el número de enfermos a 
12.340. Desde enero de 2020, el país acu-
mula 43.047.594 personas afectadas por 
la actual pandemia. La cifra de muertos 
por la enfermedad contagiosa ascendió a 
522.006 con las 40 nuevas víctimas mor-
tales reportadas el martes.

En EEUU apelarán fallo que 
elimina uso de mascarilla

El Departamento de Justicia estadouniden-
se apelará un fallo que bloquea el manda-
to de mascarillas para los viajeros si los 
Centros para el Control y la Prevención de 
Enfermedades (CDC) consideran necesaria 
esa medida anticovid-19. Las autoridades 
se oponen a la sentencia emitida por un juez 
de la Florida que anula el uso de nasobucos 
en los aviones y otros medios de transpor-
te público. Tal decisión será reclamada si 
los CDC determinan que se requiere una 
orden obligatoria para proteger la salud de 
los estadounidenses.

T/ Redacción CO-El País
Bogotá

Tres soldados murieron 
cuando unidades de la 

Cuarta Brigada del Ejército de 
Colombia fueron atacadas con 
explosivos por el Clan del Gol-

fo, mientras se desplazaban 
por la zona rural en el corregi-
miento Nutibara, jurisdicción 
del municipio de Frontino, 
en la población de Antioquia. 
Cinco militares resultaron 
heridos durante el ataque. La 
Séptima División del Ejérci-

to confirmó que la noche del 
martes 19 de abril unidades 
de la Cuarta Brigada fue-
ron atacadas con explosivos 
cuando se desplazaban en el 
corregimiento Nutibara, ju-
risdicción del municipio de 
Frontino, Antioquia.

El reporte indica que la 
ofensiva contra la fuerza pú-
blica dejó tres soldados muer-
tos y cinco heridos, mientras 
que otros cuatro militares “se 
encuentran desaparecidos y 
ya se ordenó la búsqueda”.

Según el Ejército colom-
biano, el ataque habría sido 
perpetrado por la subes-
tructura Edwin Román Ve-
lásquez del Clan del Golfo.
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Coronavirus en el mundoDestacó la participación del general retirado Eduardo Villas Boas

Bolsonaro reveló que el Ejército participó

Durante un acto con  

motivo del Día del Ejército, 

el Mandatario rindió 

homenaje a la dictadura 

que gobernó a Brasil  

entre 1964 y1985

T/ Redacción CO-Telesur
F/ Cortesía
Brasilia

P
or primera vez, el pre-
sidente de Brasil, Jair 
Bolsonaro, reveló que la 

jefatura del Ejército brasileño 
estuvo vinculada al proceso 
de salida del poder de la ex-
mandataria Dilma Rousseff, 
quien fue destituida luego de 
un juicio político en 2016.

“En 2016, la participación 
del entonces comandante del 
Ejército, Villas Boas, marcó 
nuestra historia”, dijo el Pre-
sidente en un acto con motivo 
del Día del Ejército, en el que 

también rindió homenaje a la 
dictadura que gobernó el país 
entre 1964 y1985.

Bolsonaro, sin ofrecer de-
talles sobre cuál habría sido 
el rol de las Fuerzas Arma-

das en la salida del Gobier-
no del Partido de los Traba-
jadores (PT), sostuvo: “Los 
intentos de toma de poder, 
de cambios en nuestro go-
bierno, en alteraciones en 
nuestra forma de vivir, eso 
es inadmisible en todos los 
momentos de la historia de 
las Fuerzas Armadas”.

El ultraderechista y ex-
miembro de la Unidad de 
Paracaidistas de las Fuerzas 
Armadas, señaló que en la 
crisis política de 2016 el en-
tonces jefe del Ejército, ge-
neral Eduardo Villas Boas, 
quien estaba en la ceremo-
nia, tuvo una “participa-
ción” en la caída de Rousseff 
y la asunción de su vicepre-
sidente, Michel Temer.  

T/ Redacción CO-Actualidad DW
Londres

El fundador de Wiki-
Leaks, Julian Assan-

ge, está un paso más cerca 
de la extradición a Estados 
Unidos. Tras diez años in-
tentando evitar este proceso 

judicial, la justicia británica 
emitió ayer la orden formal 
de entregarlo a Washington.

El juez Paul Golspring de la 
Corte de Magistrados de Wes-
tminster remitió la orden a la 
ministra británica del Inte-
rior, Priti Patel, quien tiene la 
última palabra, para que sea 

firmada la extradición de As-
sange, quien sería juzgado en 
Estados Unidos por espionaje 
por la publicación de cientos 
de miles de documentos se-
cretos desde el año 2010.

Un plazo de dos meses pro-
rrogable tendrá la ministra 
Patel para decidir si confir-

ma o desestima la entrega 
de Assange, mientras que la 
defensa del periodista aus-
traliano ya indicó que la re-
batirá dentro del periodo de 
cuatro semanas previsto, es 
decir, hasta el 18 de mayo.

Assange presenció la emi-
sión de la orden en la corte 
mediante una videoconfe-
rencia en la prisión de alta 
seguridad de Belmarsh 
(Londres).

T/ Redacción CO-Sputnik
Río de Janeiro

La ciudad brasileña Río 
de Janeiro inauguró ofi-

cialmente el Carnaval, que 
en febrero fue aplazado por 
la pandemia, con la tradicio-
nal ceremonia de entrega de 

las llaves de la ciudad al Rey 
Momo, el personaje que per-
sonifica la fiesta y que “gober-
nará” los próximos días.

Eduardo Paes, alcalde de la 
ciudad entregó de manera simbó-
lica las llaves: “Vuelvo al poder el 
próximo lunes por la mañana. ¡El 
mayor espectáculo de la Tierra 

volvió y habrá carnaval! ¡Viva el 
Carnaval carioca!”, exclamó.

El Carnaval de Río de Janei-
ro iba a celebrarse en febre-
ro, pero fue aplazado a abril 
debido a la pandemia, sobre 
todo por la preocupación de 
la variante ómicron del nuevo 
coronavirus, aun así, en aque-

llos días decenas de compar-
sas callejeras conocidas como 
“blocos”, tomaron las calles al 
margen de las autoridades. 

En esta ocasión, los desfi-
les oficiales de las escuelas de 
samba se iniciaron ayer en el 
Sambódromo y continuarán 
hasta el sábado 23 de abril.

Las autoridades señalan a la banda criminal Clan del Golfo

Ataque con explosivos deja tres soldados muertos en Colombia

El periodista australiano sería juzgado por espionaje

Tribunal de Londres ordena extraditar a Julian Assange a EEUU

La festividad fue aplazada en febrero por la pandemia

Con la entrega de las llaves de la ciudad al Rey Momo Río de Janeiro inició el Carnaval
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El título de este artículo parece bas-
tante provocador, dado que nuestra 

historia reciente ha sido la de un país 
exportador de petróleo. Sí, es provoca-
dor, a pesar de que es una propuesta 
absolutamente en serio.

Debemos dejar de exportar crudo. 
Así, sin más. Podemos proponernos 

una fecha, digamos el 2030 o el 2035, y 
prepararnos desde ahora. La energía 
que produce el petróleo es más valiosa 
que el petróleo como mercancía y cada 
vez más será así. 

¿Hasta cuándo vamos a seguir ju-
gando el rol que nos asignaron las me-
trópolis económicas, de exportadores 
de materias primas e importadores de 
productos elaborados con un altísimo 
valor agregado?

Debemos plantearles a los inversio-
nistas chinos, rusos, latinoamericanos, 
incluso estadounidenses y europeos: 
pueden usar nuestro petróleo para 
generar energía, pero en el territorio 
nacional. Si invierten en el país, para 
producir cualquier cosa con valor agre-
gado, aunque sean zapatos, les damos 
petróleo o la energía a precios bajos. Si 
extraen el petróleo y generan su ener-

gía, por ejemplo en un conglomerado 
industrial, hasta les podemos regalar 
el petróleo que extraigan, si el aporte a 
la economía nacional es considerable. 
Es más digno ofrecer esto que sueldos 
“competitivos” (léase irrisorios) para 
nuestros compatriotas.

Es más rentable exportar los produc-
tos elaborados, después de satisfacer el 
mercado nacional. La ganancia es mu-
cho mayor, la clave es el valor agregado. 
Debemos trabajar muy duro por lograr 
la Venezuela posrentista, tenemos que 
producir más y elevar nuestro nivel de 
autarquía.

Como la excepción confirma la 
regla, podemos definir algunas ex-
cepciones. Por ejemplo, se podría ex-
portar productos refinados de gas y 
petróleo: lubricantes o plásticos. In-
cluso gasolina, pero no crudo. Otra 
posible excepción a la regla: hacer 
exportaciones limitadas de petróleo 
excedente si el precio sobrepasa, diga-
mos, los 200 dólares el barril.

Estamos tan colonizados mental-
mente y asumimos tan mansamente 
nuestro rol de economía periférica, que 
este planteamiento de no exportar más 

crudo puede sonar exagerado, incluso 
descabellado.

Hace casi 10 años propuse vender el 
petróleo en un instrumento llamado 
petro, lo que le sonaba muy extraño 
a los “analistas”. Ahora todo el mun-
do entiende la propuesta de vender 
commodities en petros, porque Rusia 
tomó la decisión de vender commodities 
en rublos. 

Un problema que tenemos es una baja 
capacidad de análisis independiente. 
Nos convence que ya otros hubieran 
innovado antes que nosotros, nos guia-
mos más por falacias de autoridad que 
por auténtico razonamiento creativo. 

No es la primera vez que propongo 
en esta columna no exportar más cru-
do. Sería muy digno tomar esa decisión 
antes de que los clientes decidan no 
comprarnos más crudo, por sustitución 
de fuentes de energía. Ojalá que no ten-
gamos que esperar a que otros lo hagan 
primero para entenderlo. No a la expor-
tación de petróleo. Si a su uso en el terri-
torio nacional. Atraigamos inversiones 
para ello y ¡venceremos!

emiliofhg@gmail.com 
Caracas

No a la exportación de petróleo     Emilio Hernández

No piensen en Europa como aguar-
dando algo bueno de ella. No miren 

hacia acá. Este lugar está vacío.  Europa 
ya no está. Se fue. Es así de simple.

Realmente, ignoro si ella por casuali-
dad tenía algo qué hacer o qué aportar. 
De interés para el mundo, pues la verdad 
es que, con tanta historia colonial so-
bre sus espaldas, quiero decir sobre las 
espaldas de sus estructuras de poder, y 
tanta guerra desalmada emprendida y 
tanta soberbia opresora acumulada a lo 
largo de siglos, no era demasiado lo que 
cabía esperarse de Europa. 

Nosotros, sin embargo, todavía man-
teníamos. con relación a ella, una espe-
ranza viva. (Esperancita que vienes, pero 
que luego te vas, cantaba un poeta ami-
go). Y la manteníamos, no tanto por esas 
estructuras de poder anquilosadas, sino 
por el recuerdo de sus luces, que también 
las tenía, o mejor dicho, que también las 
tuvo, pues supo tenerlas y desarrollarlas 
en los mejores momentos de sus contra-
dicciones internas. 

Y también por sus pueblos, en su uni-
dad y su diversidad, que como todos los 
pueblos del mundo, cargan siempre, 
como una posibilidad contenida, la luz 
contra la sombra. Ustedes me entienden, 
estoy seguro de ello. 

Pero esa esperanza habría de ser demo-
lida, como de hecho lo fue. 

Pues ocurrió que la auténtica histo-
ria de la balsa de piedra no fue como la 
contó el profeta Saramago. No fue que la 
Península Ibérica se desprendió del res-
to de su continente y se fue flotando sin 
rumbo, a la deriva, o quién sabe si hacia 
América Latina. Ojalá hubiera sido así. 
¡Ah, estos benditos escritores, de cuanta 
imaginación disponen a la hora de ela-
borar sus crónicas! Y mucho más cuan-
do ellas encierran poderosas metáforas. 
Pero la verdad es mucho más amarga, 
mis amigos. Sépanlo bien. Y anótenlo en 
sus vidas.

Fue toda Europa la que, como conjunto, 
se desprendió y se fue f lotando directa-
mente hacia las costas de la Norteaméri-
ca atlántica donde, según puede obser-
varse, se quedó arrimada para siempre, 
anclada. interconectada, políticamente 
sometida, culturalmente amalgamada, 
para formar un único territorio impe-
rial, triste, solitario y final. Y que así fue 
como la perdimos, me dicen. Y así mis-
mo lo digo yo también: ¡Adiós, Europa! 
A ella sí que se le acabó la historia. Tal 
vez a esto es a lo que se refería Francis 
Fukuyama. 

¡Adiós a su existencia real! ¡Adiós como 
proyecto! ¡Todo esto está vacío!

farrucosesto@gmail.com 
Vigo / Galicia / España

¡No vengan! 

Farruco Sesto
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T/ Eduardo Chapellín
F/ Cortesía I.G.
Caracas

“No te preocupes por él” es el 
nuevo sencillo de la cantante 

de música venezolana Jassmine Vás-
quez, quien viene de pegar el tema 
“Me quiero ir”.

Ahora de la mano de su mánager Sal-
vador Gamboa, la intérprete Jassmine 
Vásquez estrena esta pieza con una 
calidad musical de primera: “Es mi se-
gundo promocional donde se cuidaron 
detalles desde la letra hasta los arre-
glos musicales. Creo que será de mis 
favoritos durante mucho tiempo”.

Esta joven artista ha tenido la opor-
tunidad de compartir escenarios con 
cantantes de la talla de Reynaldo Ar-
mas, Scarlett Linares, Rummy Olivo, 
Argenis Sánchez, Teo Galínez, Luis 
Silva entre muchos más: “De todos he 
aprendido y siempre aprendo algo en 
este mundo de la canta criolla”.

Jassmine se inició en el mundo ar-
tístico desde muy temprana edad. Ha 
participado en importantes festivales 
nacionales e internacionales de alta 

categoría como La Panoja de Oro, La 
Palma de Oro, El Curito de Oro, Prima-
vera, El Corrío de Oro, los últimos tres 
con sedes en tierra colombiana, donde 
ha sido aplaudida en diversas presenta-
ciones: “Lo importantes es trabajar con 
ahínco y sentir lo que cantas”.

Para seguir los pasos de esta artista 
venezolana, puede verse su cuenta de 
Instagram @vasquezjassmine.

14  Comunicación y Cultura  |  Nº 4.271 

La producción está dedicada al maestro José Antoni Abreu

El Ave María de Bach, en una 

versión para flauta y guitarra, 

estará disponible desde 

mañana 22 de abril en las 

principales plataformas con su 

respectivo videoclip, tomado 

de las sesiones de grabación 

en vivo. El lanzamiento del 

disco completo está previsto 

para mediados de mayo

T/ Redacción CO
F/ Cortesía Prensa Snocjiv
Caracas

E
l flautista y saxofonista 
venezolano Eric Cha-
cón está de regreso en 

la escena musical mundial 
con un nuevo disco titulado 
Classical Collection by Eric 
Chacón & Luis Quintero, en el 
cual retoma su faceta de músi-
co académico. En esta nueva 
producción discográfica dedi-

cada al maestro José Antonio 
Abreu comparte el rol prota-
gónico con el guitarrista Luis 
Quintero, en un álbum graba-
do en vivo que aborda, con la 
conjugación de la guitarra y la 
flauta, obras de Bach, Ravel, 
Mozart y Albeniz, pero tam-
bién piezas de compositores 
latinoamericanos como Anto-
nio Lauro, Astor Piazzolla y 
Ernesto Lecuona.

El segundo sencillo promo-
cional es nada menos que el 
Ave María de Johann Sebas-
tian Bach, con la novedad de 
ser una versión de flauta y 
guitarra, que estará disponi-
ble desde mañana 22 de abril 
en las principales plataformas 
y con su respectivo videoclip, 
tomado de las sesiones de gra-
bación en vivo, mientras que el 
lanzamiento del disco completo 
está previsto para mediados del 
mes de mayo. Con esta graba-
ción Chacón tomó inspiración 
de su época como integrante de 
la Orquesta Sinfónica Simón 

Bolívar y en su trabajo como 
solista dentro del Sistema.

“Siempre sentí que tenía que 
grabar y producir un disco de 
corte académico, hace unos 
años armé un proyecto pero 
no se dio, ahora este disco me 
da esa revancha, además es el 
primero de este dúo con Luis 
Quintero. Está inspirado en 
mis años dentro del Sistema 
Nacional de Orquestas y Coros 

Juveniles e Infantiles de Vene-
zuela (Snocjiv), y muy especial-
mente pensando en el maestro 
José Antonio Abreu”, confirmó 
Eric Chacón citado en una nota 
de prensa

El primer single fue lanzado 
hace un mes y se trató de una 
versión de la pieza Café 1930 de 
Astor Piazzolla, una de las tan-
tas obras académicas de este 
gran compositor argentino.

Café 1930 se puede apreciar en 
el enlace: https://www.youtube.
com/watch?v=SSAIaYE7dQU. 
Mientras que el Ave María se 
puede apreciar en el enlace de 
Youtube: https://youtu.be/XsB-
VT1HOK0Q

En relación a cuándo y cómo 
conoció al maestro Luis Quin-
tero para idear el nuevo pro-
yecto, Chacón contó que tenía 
discos de acetato del guitarris-
ta en casa, “Recuerdo uno con 
la música de Antonio Lauro, de 
hecho de ese disco me aprendí 
el vals Natalia, que ahora gra-
bé con él y fue un total lujo, así 
como un gran honor. Lo conocí 
en Miami, esa noche él tocaba 
con Jorge Glem y compartimos 
luego del concierto, de allí sur-
gió el primer contacto para co-
menzar con este proyecto dis-
cográfico”, relató.

Tanto con los sencillos como 
con el disco, Eric Chacón bus-
ca reivindicarse con la música 
académica y lo hace en forma-
to de dueto, con dos instru-
mentos muy melódicos como 
la flauta y la guitarra, apelan-
do tanto al repertorio de com-
positores universales, como al 
trabajo de importantes com-
positores latinoamericanos, 
que también fueron muy co-
nocidos tanto en su países de 
origen, como a escala interna-
cional por su obra dentro de la 
música popular y folclórica.

Cantante de música llanera

“No te preocupes por él”
aconseja Jassmine Vásquez  

Organizadores reafirman al arte como espacio de reflexión

Festival de Cannes presentó su cartel oficial

TyF/ Prensa Latina
París

Los organizadores de la edición 75 del 
prestigioso Festival de Cannes pre-

sentaron el cartel oficial del evento, lá-
mina que definieron como una apuesta 
por un mundo diferente.

El póster refleja al actor estadouniden-
se Jim Carrey en su interpretación del 
personaje central del filme El show de 
Truman (1998) subiendo por una escalera 
hacia el cielo con un número 75 de fondo.

“Como el inolvidable Truman encar-
nado por Jim Carrey, quien roza su ho-
rizonte con la punta de los dedos, el Fes-
tival de Cine de Cannes toma nota del fin 
de un mundo para aprehenderlo de nue-
vo”, subraya el comunicado de presenta-
ción del foro del séptimo arte previsto del 
17 al 28 de mayo en la paradisíaca ciudad 
francesa de la costa azul.

En ese sentido, los organizadores re-
cordaron la crisis climática, los desastres 
humanitarios y los conflictos armados, e 
insistieron en que son muchos los moti-
vos de preocupación para la humanidad.

Como en 1939 y luego en 1946, Cannes 
reafirma su convicción de que el arte y 
el cine son lugares de reflexión y contri-
buyen a la reinvención del mundo, fiel al 
compromiso fundacional de, en un espí-

ritu de amistad y cooperación universal, 
revelar y destacar obras por su calidad 
al servicio de la evolución del arte cine-
matográfico, subrayaron.

La edición 75 del festival contará con 
luminarias del celuloide, entre ellas el 
icónico actor de Hollywood Tom Cruise, 
quien estará en la proyección de la se-
cuela Top Gun: Maverick y recibirá un 
homenaje excepcional por su carrera, y 
el multipremiado Tom Hanks, integran-
te del elenco de la cinta Elvis, que tendrá 
su prestreno en Cannes.
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Salvador Pérez se sobrepone a 

problemas de visión en el ojo 

izquierdo y pega dos jonrones

T/ Redacción CO
F/ Cortesía LVBP
Caracas

E
lieser Hernández com-
pletó en su reciente pre-
sentación seis sólidas 

entradas para guiar un triun-
fo de Marlins de Miami 11-3 
contra Filis de Filadelfia. Fue 
apenas su primer triunfo des-
de el 26 de agosto de 2021, pero 
dejó claro que, estando saluda-
ble, puede ser un abridor clave 
para los peces.

El derecho transitó al menos 
seis tramos por sexta vez en su 
carrera, luego de sumar las cin-
co primeras aperturas de ese 
calibre en 2019: “Trabajé en la 
temporada muerta. Cuando te 
sientes fuerte, puedes hacer lo 
que quieras”.

Agregó al Miami Herald: “Se-
ría fantástico estar saludable y 
poder abrir cada cinco días, to-
dos en la rotación, seguramente 
estaríamos en la Serie Mundial”.

Según trabajo de Alexander 
Mendoza para prensa LVBP, 
Hernández mostró un físico 
más compacto y una robusta 
musculatura durante la prima-
vera, con la intención de que su 
cuerpo responda durante más 
de 30 aperturas, como aspira el 
tirador y el alto mando de Mia-
mi. Viene de dejar balance de 1-3 
con 4.18 efectividad en 11 inicios 
en 2021, limitado por lesiones (el 
principal talón de Aquiles en 
su carrera) que le enviaron a la 
lista de incapacitados de 60 días 
un par de veces, primero por 
una inflamación en el bíceps de-
recho y luego debido a una dis-
tensión del cuádriceps derecho, 
mientras corría las bases.

Pese a ello, logró cubrir al me-
nos 5.0 capítulos en siete de sus 
11 salidas del año pasado, mien-
tras que dejó a sus oponentes en 
dos o menos carreras en siete de 
esos inicios. En la jornada do-
minical, aisló cinco hits y una 
anotación, producto de un cua-
drangular, mientras concedía 
un boleto y ponchaba a cinco.

“Ir lejos en el juego, es una 
de las cosas que intento hacer 
todo el tiempo. Había pasado un 
tiempo desde que no hacía eso. 

Es algo que quiero hacer. De esa 
manera, puedo ayudar al equi-
po a ganar algunos partidos”, 
destacó el derecho.

Su más reciente actuación lle-
gó después de que tuvo limita-
ciones en cuanto a su número de 
envíos en su primera presenta-
ción de la campaña (4.2 IP, 4 CL), 
después que las alarmas se acti-
varan tras ser golpeado por una 
línea en el antebrazo, durante 
su último juego de preparación 
en la primavera.

Hace un par de días empleó 91 
pitcheos, 65 en strike. La mayor 
cantidad desde el 17 de septiem-
bre de 2021 (92). En sus primeros 
desafíos, los abridores de los pe-
ces dejaron un promedio de 4.09 
carreras limpias, el sexto mejor 
en la Liga Nacional. Si Hernán-
dez puede mantenerse alejado 
de los problemas físicos, los pe-
ces tendrán una mejor opción 
de competir por un lugar en la 
postemporada, que en 2022 ten-
drá playoffs expandidos.

NO VE BIEN
Por otra parte, Salvador Pérez 

se sobrepuso a problemas de vi-
sión en el ojo izquierdo y volvió 
a ser determinante en un triun-
fo de Reales de Kansas City 4-3 
ante Mellizos de Minnesota, en 
el inicio de una serie de tres de-
safíos en el Kauffman Stadium. 
El estelar receptor sacó la bola 
dos veces por segunda vez en la 
temporada, para elevar su total 
de cuadrangulares a cuatro en 
lo que va de calendario regular, 
y remolcó un par de anotaciones 
que terminaron siendo clave en 
el desarrollo del encuentro.

Antes del careo, Pérez debió 
dejar sus aperos para trasladar-
se al puesto de bateador desig-
nado, debido a que veía borroso 
del lado izquierdo de la cara. 
Algo con lo que había lidiado en 
2020 y que lo llevó a las lista de 
incapacitados. De ahí que ni el 
valenciano ni los monarcas es-
taban preocupados cuando vol-
vió a aparecer hace unos cuatro 
o cinco días. Así que, aprove-
chando que el equipo estuvo li-
bre el domingo y el lunes, Pérez 
se trató con un oftalmólogo y 
se sometió a un procedimiento 
“súper rápido” mediante el cual 
le drenaron líquido del ojo, de 
acuerdo con MLB.com.

“Cuando sucedió en 2020, me 
sorprendió. Me asusté un poco. 
Pero ahora sé cómo manejarlo. 
Sé lo que tengo. No sé de dónde 
viene. Me dijeron que tal vez el 
estrés. No sé cómo describirlo”, 
señaló Pérez.  

La particular condición no 
evitó que observara con clari-
dad los envíos de Chris Archer, 
en el cuarto inning, y de Tyler 
Duffey, en el sexto. Al primero 
le devolvió un envío que salió de 
su bate a 107,1 millas por hora y 
se proyectó a 373 pies por encima 
de la pared del jardín izquierdo, 
en tanto que al segundo le des-
apareció un pitcheo que viajó 
388 pies de distancia del plato, a 
una velocidad de salida de 104.9 
mph, por el mismo sector del 
parque de Kansas City.

No es la primera vez que Pé-
rez maltrata de esa manera al 
pitcheo de los gemelos. Cuatro 
de sus encuentros de dos bam-
binazos han sido ante los brazos 

de Minnesota, equipo al que le 
ha sacudido 30 jonrones a lo lar-
go de su trayectoria, un número 
que le iguala con su compañero 
de equipo Carlos Santana en el 
segundo lugar entre los pelote-
ros activos con más estacazos de 
vuelta completa ante ese club, 
detrás de Miguel Cabrera (46).

Ahora, sus 14 juegos multi-
jonrones representan la tercera 
mayor cantidad en la historia 
de los Reales, una cifra solo su-
perada por George Brett (17), 
miembro del Salón de la Fama, 
y Mike Sweeney (16).

“Estoy feliz, en las Grandes 
Ligas, con la oportunidad de 
jugar todos los días y ayudar 
a mi equipo a obtener triun-
fos. Así que me siento bastante 
bien al respecto (del problema 

que le afecta el ojo izquierdo). 
Nadie en mi familia tiene an-
tecedentes. No sé de dónde vie-
ne”, agregó Salvy, que suma 
ocho compromisos con al me-
nos dos vuelacercas desde el 
inicio de la campaña anterior, 
lo que representa la mayor 
cantidad durante ese lapso 
en MLB, por encima de Kyle 
Schwarber, Aaron Judge, Vla-
dimir Guerrero Jr. y Joey Ga-
llo, todos igualados con seis.

Se debe recordar que Pérez 
estableció un récord de 48 jonro-
nes en 2021, entre peloteros con 
al menos el 75 por ciento de sus 
compromisos como cátchers. 
De ese total, 15 los consiguió 
como designado. Este año sus 
cuatro vuelacercas han llegado 
en el rol de designado.

“Cuando te sientes fuerte, puedes hacer lo que quieras”, acotó el derecho

T/ Redacción CO
Caracas

Del 25 al 30 de abril se cele-
brará el XXXVII Abierto 

de Venezuela en el trazado del 
Guataparo Country Club de 
Valencia, con la participación 
de destacados jugadores nacio-
nales e internacionales, anun-
ció la Federación Venezolana 
de Golf (FVG).

“El Abierto de Venezuela es 
el torneo más importante del 
calendario nacional, un evento 
sancionado y organizado por la 
FVG, la PGA de Venezuela y el 
Guataparo Country Club”, dijo 
el presidente de la FVG, Rafael 
Barrios De Jongh: “Este año y 
por segunda vez en la historia 
el abierto se traslada al inte-
rior, así que nos lo llevamos a 
Valencia en una cancha que se 
encuentra en excelentes condi-
ciones listo para reunir a 300 
jugadores durante una sema-
na de actividades”.

La competencia contará con 
quince profesionales foráneos 
junto a los más destacados 
nacionales y de otros venezo-
lanos que hacen vida fuera de 
nuestra frontera, siendo tam-
bién un certamen válido para 
la Serie de Desarrollo del PGA 
Tour Latinoamérica.“Sabemos 
que el evento será un éxito con 
una bolsa histórica de talla in-
ternacional. Damos apertura 
a los torneos profesionales y 
que mejor manera que el XXX-
VII Abierto de Venezuela en la 
cancha del Guataparo Coun-
try Club que a nivel de golf es 
uno de los campos más intere-
santes y complicados de jugar, 
así que a partir del martes 26 

de abril estaremos en acción”, 
manifestó Lyon.

La cancha del Guataparo 
Country Club de 6.600 yardas 
ya se encuentra lista para 
ser el anfitrión de la máxima 
cita federativa. Tulio Hidalgo 
presidente del club manifestó: 
“nuestra cancha es una de las 
más activas del país con un 
trazado que combina la natu-
raleza y el trabajo humano. 
Estamos felices de abrir las 
puertas a golfistas internacio-
nales y nacionales trabajando 
en conjunto con la FVG, segu-
ro que esta será una edición 
histórica.”

El XXXVII Abierto de Vene-
zuela contará con una agenda 
de actividades que inicia el 
lunes 25 con la clasificación 
para todas las categorías y 
continúa el martes 26 con el 
tradicional ProAm Copa Ban-
camiga, la competencia por 
equipos conformado por un 
profesional y tres amateurs 
y que marca el inicio del tor-
neo nacional. Será a partir 
del miércoles 27 y hasta el 
sábado 30 de abril los días de 
ronda de competencia con un 
premio especial al que logre 
“Hoyo en 1”.

Junto a la competencia, 
también se realizará una clí-
nica de golf para todos los 
presentes de la mano de los 
profesionales invitados y el 
viernes la competencia “Más 
cerca de la Bandera” patroci-
nada por Baterías Fulgor. La 
justa tendrá transmisión en 
vivo por Meridiano Tv, junto a 
la cobertura del Golf Channel 
Latinoamérica y el canal de 
youtube Xocial Stream.

Valencia vibrará del 25 al 30 de abril

Abierto de Venezuela 2022 será  
en el Guataparo Country Club



 correoorinoco |  @orinococorreo |  diariocorreodelorinoco

Jueves 21 de abril de 2022 | Nº 4.271 | Año 13 | Caracas | www.correodelorinoco.gob.ve

Luego de estar semi parados por casi 
dos años por la pandemia de Covid-

19, la Fundación Compañía Nacional 
de Danza (FCND) regresa con la pieza 
Botánica para celebrar el viernes 22 de 
abril el Día Internacional de la Tierra.

Durante 45 minutos y con música ori-
ginal de Emiliano Bruguera, seis baila-
rines (cuatro caballeros y dos damas) 

seducen con sus movimientos, donde 
siempre el cuerpo está en sintonía con 
la naturaleza y su conservación.

La coreografía fue creada y dirigida 
por el maestro de danza contemporánea 
Rafael González, quien detalló la utili-
zación de “elementos naturales (hojas 
y plantas) en sintonía con el bailarín”. 
“Nada está al azar”, acotó.

El proceso creativo incluyó que cada 
bailarín realizara un perfomance de lo 
que consideraba sobre el tema, mientras 
el director González unificó criterios 
para llevarlo a las tablas.

En esta oportunidad la temporada 
será de dos semanas, viernes y sába-
dos a las cinco de la tarde, mientras los 
domingos a las 4:00 pm. Aunque no se 

descarta que se presente luego en otros 
escenarios de la capital.

Botánica es la tercera de una trilogía 
que incluye Entramado  (2 018) y 
Naturalia (2019).

Por su parte, la directora de la FCND, 
Anaisa Castillo, informó que .esta fun-
dación tiene un elenco estable de sesen-
ta personas, que incluye bailarines de 
danzas tradicional y contemporánea, 
además de sus músicos.

Sin embargo, más de 230 compatriotas 
pertenecientes a compañías indepen-
dientes y adscritas al ente trabajan en 
la sede de Caño Amarillo, en Caracas, 
donde ensayan y crean sus montajes. 
En el interior también labran muchos 
ejecutantes.

Una de las bailarinas, Daniela Isaniel 
González Tovar, con 39 años y dos déca-
das en el mundo de la danza contempo-
ránea, acotó que entró luego de quedar 
en una audición de Danza Caracas. Es 
bailarina estable del elenco del FCND 
desde hace doce años, y da clases en 
Unearte de Caracas. Considera que luego 
de la pandemia, el mundo dancístico 
nacional “viene con más bríos”.

T/ Eduardo Chapellín
F/ Luis Franco

Danza venezolana celebra el Día de la Tierra


